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И прежде чем приступить —  по-
зволим себе лирическое отсту-
пление. Честно говоря, нам само 
выступление показалось сухова-
тым. Практически 90% объема со-
ставляет перечисление введенных 
объектов, профинансированных 
строек, потраченных сумм и  т. д. 
Безусловно, цифры интересные, 
они дают наглядное представление 
о том, сколько область вкладывает 
в свое развитие. С другой стороны, 
речь  все-таки идет об отчете, а от-
чет —  перепись сделанного. Навер-
ное, формально так и надо. А с тре-
тьей —  и возможно —  самой глав-
ной стороны, не время сейчас для 
громких заявлений, победных ре-
ляций, фальшивых, бессмысленных 
премий и прочей маркетинговой 
и политтехнологической шелухи, от 
которой в 2022 году мы  наконец-то 
избавились. И, возможно, больше 
никогда к этому не вернемся. Только 
сложная, напряженная работа.

Но все же не каждый человек 
сможет дослушать и осмыслить до 
конца поток цифр. Мы честно все по-
слушали и специально для читателей 
«Вы и Мы» разобрали спич первого 
лица региона на основные тезисы.

МЫ И СВО

Отчет начался с минуты мол-
чания в знак памяти о земляках 
и согражданах, погибших, испол-

няя свой воинский долг. Перед 
этим Шапша заявил, что именами 
павших в области будут названы 
школы, улицы и скверы.

Калужская область активно по-
могает участникам СВО, снабжая 
добровольцев и мобилизован-
ных экипировкой, медикамента-
ми, коптерами и т. д. Объем помо-
щи, отправленной в зону боевых 
действий, оценивается в сумму 
более 350 млн. руб лей. И это не 
считая расходов на социальную 
поддержку. Там еще больше.

Владислав ШАПША:
— Для добровольцев и тех, 
кого призвали в рамках 
частичной мобилизации, 
установлены региональ-
ные меры социальной под-
держки. Им предназначены 
единовременные выплаты, 
компенсации за ранения, 
пособие семьям в случае 
гибели военнослужащего. 
Такие же выплаты пред-
усмотрены для тех, кто 
участвует в восстановле-
нии освобожденных тер-
риторий. Суммарно на эти 
обязательства из област-
ного бюджета было направ-
лено почти 400 миллионов 
руб лей.

НУЖНО БОЛЬШЕ ШКОЛ 
И САДОВ!

Дети —  наше все. Поэтому темой 
№ 2 в выступлении Шапши после 
СВО стал вопрос образования не-
совершеннолетних. Губернатор 
доложил, что в 2022 г. Калужская 
область, наконец, закрыла вопрос 
с очередями в детские сады.

Владислав ШАПША:
— Мы достигли 100%-ной до-
ступности дошкольного обра-
зования. Чтобы предложить 
места там, где их не хватало, 
дополнительно построены 
детские сады в Калуге, Дет-
чино и Мещовске.

Со школами ситуация тоже улуч-
шается: в прошлом году введены 
в эксплуатацию школы в Медыни 
и  Малоярославце, завершается 
строительство новых школ в Об-
нинске, Калуге и  селе Лопатино 
Тарусского района. В следующем 
году будет введено еще три боль-
ших школы. Суммарно вводится 
около 9 тыс. учебных мест. Помимо 
этого 10 школ получили средства 
для капитального ремонта. В этом 
году отремонтируют еще 19.

Владислав ШАПША:
— В каждой новой и отремон-
тированной школе создается 
безбарьерная среда. Для 
физического развития детей 
ремонтируются спортивные 
залы и пришкольные терри-
тории… Все школы, включая 
сельские, оснащаются со-
временным компьютерным 
оборудованием.

Глава области отметил также, что 
для раскрытия потенциала детей соз-
даются специализированные центры 
образования «Точка роста» и «Ай- Ти 
Куб», технопарки «Кванториум», пе-
дагогические и «атомные» классы.

МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА: 
ДОСУГ, ОБРАЗОВАНИЕ 
И ТРУДОУСТРОЙСТВО!

От детей —  к  их апгрейду. То 
бишь, к молодежи.

С  прошлого года государство 
с двой ным усердием взялось за 
молодежную политику, и регионы 
здесь остаться в стороне не могли. 
Суть моложеной политики в Калуж-
ской области глава сформулиро-
вал так: «важно слышать ее голос 
и предоставить условия для всесто-
роннего развития молодых людей».

Чтобы не прослушать голос 
молодежи, правительство об-
ласти отрастило специальное 
ухо —  создана отдельная структу-
ра, отвечающая за формирование 
и  реализацию молодежной по-
литики. Кроме того, образовано 
региональное отделение Россий-
ского движения детей и молодежи 
«Движение первых».

В  разработке находится но-
вая версия госпрограммы разви-
тия молодежной политики —  до 
2030 года. Эта программа должна 
стать «инструментом поддержки 
юных жителей на всех этапах от 
школы до приема на работу и соз-
дания семьи».

Шапша также отметил, что идет 
перестройка системы среднего 
профессионального образования. 
Упор должен быть сделан не на 
возможность получить «корочку», 
а на подготовку молодого специ-
алиста, который будет востребован 
на рынке труда после выпуска.

Владислав ШАПША:
— На выигранный фе-
деральный грант соз-
дан образовательно- 
производственный кластер 
в сфере машиностроения. 
Для практического обучения 
профессиям в колледжах 
и техникумах оборудовано 
29 мастерских… 1 сентября 
в Калуге откроется Феде-
ральный технопарк среднего 
профессионального образова-

ния. Тысячи преподавателей 
и мастеров производствен-
ного обучения со всей страны 
будут в нем повышать ква-
лификацию, а наши студен-
ты —  обучаться современным 
технологиям.

МЕДИЦИНА: СМЕРТНОСТЬ 
СНИЖЕНА НА 22%

По итогам прошлого года Ка-
лужскую область включили в чис-
ло регионов с «лучшими практи-
ками по обеспечению сельских 
населённых пунктов ФАПами». 
Есть за что: в прошлом году об-
новлено 56 зданий поликлиник, 
фельдшерско- акушерских пун-
ктов, врачебных амбулаторий. 
Еще 16 ФАПов будет введено 
в текущем году.

Кроме того, область вложи-
лась в  техническое оснащение 
здравоохранения: приобретено 
43 автомобиля и почти 2 тысячи 
единиц оборудования. Последнее 
позволило значительно сократить 
срок ожидания процедур, связан-
ный с диагностикой заболеваний. 
В Кирове открылся третий в обла-
сти центр амбулаторной онкологи-
ческой помощи.

Владислав ШАПША:
— Мы позаботились, чтобы 
дети с жизнеугрожающими 
заболеваниями быстрее полу-
чали дорогостоящие лекар-
ства. В этом нам помогает 
президентский Фонд «Круг 
добра».
В прошлом году ко мне ча-
сто обращались родители 
детей с диабетом I типа. 
Они просили поддержать 
их и обеспечить системами 
непрерывного мониторинга 
глюкозы. Непростое реше-
ния для бюджета. Но мы его 
приняли. За счет областных 
средств дети будут обеспе-
чены такими системами.

ОТЧИТАЛСЯ О РАБОТЕ ОТЧИТАЛСЯ О РАБОТЕ 
ЗА 2022 ГОДЗА 2022 ГОД

ВЛАДИСЛАВ ШАПША

Отчетный период‑2023 закончился. Теперь —  официаль‑
но. Чиновники, наконец, могут «оправиться и закурить». 
Сегодня глава Калужской области Владислав ШАПША 

выступил с отчетом о результатах работы правительства ре‑
гиона за прошлый год. Часть тезисов, вошедших в этот отчет, 
мы уже слышали —  в рамках выступлений губернатора на 
отчетах глав муниципалитетов. Но многие цифры и факты 
ранее не озвучивались.
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По словам губернатора эти 

и прочие меры, включая подклю-
чение объектов здравоохранения 
к цифровым сервисам, облегчаю-
щим взаимодействие между вра-
чами и  пациентами, позволили 
снизить уровень общей смертно-
сти на 22%.

 
В свое время много писа‑
ли об открытии в школах 
«атомных классов», где 

детей будут готовить к по‑
ступлению в вузы. А вот про 
медицинские классы инфор‑
мации почти не было. Меж 

тем, в этом направлении 
тоже принято решение —  

профильные классы с 1 сен‑
тября текущего года начнут 
открывать в ряде калужских 

школ. Этот проект область 
реализует совместно с Мо‑

сковским университетом им. 
Сеченова.

Потребность в медицинских 
кадрах очень высокая: за 
прошлый год привлекли 
почти 550 врачей, и все 

равно не закрыли все по‑
требности. Еще около 700 

человек сейчас учится в ме‑
дицинских вузах по догово‑

рам целевого обучения.

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА: КОМУ 
СМОЖЕМ —  ПОМОЖЕМ

В тяжелые времена государство 
должно не только грозить и тре-
бовать, но и  проявлять заботу. 
Это называется «социальная по-
литика». В принятом под занавес 
2022 г. бюджете почти 63% всех 
расходов приходится на реализа-
цию социальных программ и под-
держку населения. Основная за-
дача сейчас в том, чтобы сделать 
получение людьми помощи от го-
сударства максимально простым 
и удобным.

Владислав ШАПША:
— Весь пакет социальных 
услуг по принципу «одного 
окна» можно оформить 
теперь в семейных много-
функциональных центрах. 
Они открыты в Калуге, 
Обнинске и Воротынске. 
Создана целостная система 
финансовой поддержки семей 
с детьми всех возрастов. Все 
обязательства перед ними 
выполняются полностью. 
К концу года за назначением 
любого пособия можно будет 
обратиться с одним лишь 
электронным заявлением.

В прошлом году только на по-
мощь семьям с детьми было на-
правлено около 3,2 млрд. руб-
лей.

РЫНОК ТРУДА: БЕЗРАБОТИЦА 
НИЖЕ ПЛИНТУСА!

Особое внимание уделено во-
просам занятости. Владислав Шап-
ша не стал в очередной раз упоми-
нать в своем выступлении про про-
блемы, с которым столкнулся тот же 
автомобильный кластер, но сделал 
акцент на мероприятиях, связан-
ных с трудоустройством граждан.

По его словам началась работа 
по полной модернизации сети цен-
тров занятости. Получит развитие 
поддержка семей на основе со-
циального контракта. Людей будут 
активно вовлекать в волонтерскую 
активность.

Владислав ШАПША:
— Изменения помогут каж-
дому, кто ищет работу. 
Позволят выйти из слож-
ных жизненных ситуаций 
малообеспеченным семьям. 
Сократят долю населения 
с доходами ниже прожиточ-
ного минимума. Мы сохраним 
целевую поддержку социально 
ориентированных некоммер-
ческих организаций, благо-
творительных фондов, волон-
терских движений —  всех, кто 
помогает тем, кому трудно.

При этом нельзя не отметить, то 
область входит в число регионов 
с самым низким в России уровнем 
регистрируемой безработицы.

СТРОИТЕЛЬСТВО ЖИЛЬЯ: 
РЕКОРДЫ И РЕКОРДНЫЕ ПЛАНЫ

С  явным удовольствием глава 
отчитывался по такому разделу, 
как обеспечение жильем. Здесь 
показатели Калужской области не 
просто хороши, а идут на рекорд. 
В смысле, уже установили рекорд —  
за прошлый год сдано 916 тыс. ква-
дратн6ых метров жилья, такой объ-
ем ранее был недостижим. Сейчас 
перед отраслью ставится задача 
его побить. Со своей стороны госу-
дарство старается помочь с подве-
дением технических и инженерных 
сетей, а также транспортных кори-
доров.

Упор делается на комплексную 
застройку больших территорий.

Владислав ШАПША:
- [Всего] выбрано 14 тер-
риторий под комплексное 
развитие и застройку. Вме-
сто неиспользуемого про-
странства и ветхих домов на 
них появятся жилые районы 
с социальной инфраструкту-
рой. Потенциал новых жилых 
комплексов превышает 4 мил-
лиона квадратных метров!

Задел прошлого года позволит 
в году текущем реализовать одну 
из главных задач, стоящих перед 
руководством области: расселение 
всех аварийных домов, признан-
ных таковыми на 1 января 2017 г. 
Следующим шагом станет расселе-
ние всех оставшихся домов.

ВОДА + ГАЗ, НО НЕ ГАЗИРОВКА

Обеспечение населения газом 
и чистой питьевой водой —  одна из 
важнейших задач правительства. 
В городе мы привыкли к тому, что 
это —  абсолютно естественное и всег-
да доступное благо. В сельских на-
селенных пунктах все куда сложнее.

Начнем с воды.
В  2022  г. были сданы 4 стан-

ции с многоступенчатой очисткой 
в Дзержинском и Хвастовичском 
районах. Кроме того, установлены 
52 модульные станции в сельских 
населенных пунктах. Работа, задан-
ная в этом направлении, получит 
развитие в году текущем —  будет 
построено и  введено 9 станций 
водоподготовки.

Владислав ШАПША:
— В общей сложности за 
2 года во всей области воду 
высокого качества в домах 
и квартирах дополнительно 
получат 235 тысяч человек. 
По числу обращений я вижу, 
что острота проблемы по-
немногу снижается. Тем не 
менее, планы большие, и мы их 
выполняем.

Помимо этого завершится ре-
конструкция очистных сооружений 
в Юхнове, Ермолино и Детчино. 
Примечательный момент: значи-
тельная часть работ была профи-

нансирована за счет средств Фон-
да национального благосостояния. 
В своем отчете глава Калужской 
области подчеркнул: за эти деньги 
регионы активно конкурировали 
друг с другом, но нашему прави-
тельству удалось отстоять заявку 
в полном объеме.

Если все получится: в течение 
двух лет будет заменено 100 кило-
метров изношенных сетей водо-
снабжения, водоотведения и тепло-
снабжения.

Теперь про газ.
Курс на общую и  социальную 

газификацию, озвученный пре-
зидентом Путиным в Калужской 
области уверенно выдерживает-
ся. В прошлом году Шапша достиг 
договоренностей с руководством 
«Газпрома» (главный координатор 
программы) об увеличении объема 
запланированных работ. Результа-
том должна стать газификация об-
ласти почти на 90% к концу 2027 г.

Без газа останутся только самые 
удаленные и малонаселенные по-
селения.

Владислав ШАПША:
— Мы договорились, что до 
конца 2027 года объем за-
планированных работ будет 
удвоен. Число газифицирован-
ных населенных пунктов уве-
личится до 500. Возможность 
для подключения получат 
25 000 домовладений… По по-
ручению Президента реализу-
ется программа социальной 
догазификации. Газ бесплатно 
подведен почти к 7 000 до-
мам. Практически столько 
же домовладений получат 
возможность подключиться 
и в текущем году.

Со своей стороны область увели-
чила размер компенсации на по-
купку и подключение газового обо-
рудования в четыре раза —  с 25 до 
100 тыс. руб лей. Льготу могут полу-
чить 9 категорий граждан.

300 КИЛОМЕТРОВ 
«ПОСВЕЖЕВШИХ» ДОРОГ

Огромный объем работ был про-
делан в части совершенствования 
транспортной схемы. Построено 

и  отремонтировано почти 300 
(292) километра автомобильных 
дорог. Завершена реконструкция 
8 аварийных мостов. Устанавлива-
ется система автоматической фик-
сации нарушений, что позволяет 
снизить число нарушений. Также 
большое внимание уделяется уста-
новке разделителей и ограждений.

Владислав ШАПША:
— По уровню смертности на 
дорогах мы вышли на мини-
мальное значение с 1968 года! 
Для повышения транспорт-
ной доступности и комфорта 
передвижения в этом году 
предстоит охватить рабо-
тами 250 километров дорог 
и 7 мостов.

В прошлом году много писали 
о том, что область выбила инфра-
структурный кредит на 100 с лиш-
ним новых автобусов для обеспе-
чения качественной перевозки 
пассажира. На следующий год план 
куда более грандиозный: защитить 
заявку еще на 227 единиц.

Кроме того область планирует 
приступить к замене троллейбус-
ного парка.

И ПРО ЭКОНОМИКУ

Большой объем отчета заняло 
состояние экономики. Мы здесь 
останавливаться подробно не бу-
дем, поскольку буквально пару 
номеров назад давали большой 
обзорный материал по состоянию 
экономики Калужской области на 
начало 2023 г. Большая часть того, 
о чем говорил Шапша, в этом мате-
риале упоминалась.

Повторим лишь общие цифры:
 инвестиции в основной капи-

тал превысили 135 млрд. руб лей 
(впервые);

 в текущем году будет открыто 
8 новых (крупных) производств;

 ожидается создание около 
6,5 тыс. качественных рабочих мест;

 произведено почти полмилли-
она тонн молока;

 развернуто строительство еще 
5 крупных ферм в Хвастовичском, 
Ульяновском, Кировском, Тарусском 
и Малоярославецком районах.

Владислав ШАПША:
— Принятые меры позволили 
сохранить положительную 
динамику исполнения бюдже-
та. Почти на 6 миллиардов 
руб лей выросли собственные 
доходы. На безопасном уровне 
осталась долговая нагрузка.

Завершил свой отчет глава об‑
ращением к своему кабмину, де‑
путатам, муниципальным главам 
и рядовым гражданам. 

Владислав ШАПША:
— Я хочу поблагодарить всех, 
с кем вместе мы идем вперед 
и добиваемся результатов. 
Главное  все-таки не в этих 
цифрах. А главное в том, что 
сегодня нам нужно победить. 
И сделать это мы сможем, 
только объединив усилия 
для нашей Победы. И победа 
будет за нами!

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН



№ 9 (1443), 16 марта 2023 г.4 В ЗАКСОБРАНИИ

АВТОКЛАСТЕР ВСТАЕТ НА НОГИ

Владислав Шапша рассказал на-
родным избранникам о ситуации 
в  экономике и  области. Несмо-
тря на то, что прошлый год вы-
дался непростым, а автокластер 
приостановил свою работу, ни 
одно иностранное предприятие 
в регионе не законсервировало 
производство. Собственники про-
изводственных площадок сейчас 
активно ищут потенциальных ин-
весторов, а некоторые уже вза-
имодействуют с  крупнейшими 
отечественными предприятиями 
автомобильной отрасти и налади-
ли поставки продукции на россий-
ские автозаводы.

В ближайшее время будут при-
няты меры по реанимации и вос-
становлению полномасштабной 
работы автопроизводителей, —  
подчеркнул Владислав Шапша.

РОСТ ПРОИЗВОДСТВА

Рассказал губернатор и о судьбе 
калужских компаний с иностран-
ным участием. В частности, «Лоре-
аль», «Нестле» сегодня продолжают 
работать в штатном режиме и даже 
планируют увеличивать объемы 
производства. Есть компании, ко-
торые переданы в управление рос-
сийскому собственнику, и работают 
без остановки производства —  это 
«Ново Пакаджинг» (ранее «Стора 
Энсо Пакаджинг») и «Полар Сифуд 
Раша».

Выпуск продукции увеличен как 
на действующих, так и новых рос-
сийских и иностранных предпри-
ятиях. Рост в производстве машин 
и оборудования показывает «Ка-
лужский Турбинный Завод», лекар-
ственных средств —  «Астразенека 
Индастриз», «Ново Нордиск», «Об-
нинская химико- фармацевтическая 
компания», бумаги и  бумажных 

изделий —  «Архбум Тиссью; «Хаят 
Консюмер», «Троицкая бумажная 
фабрика», в обработке древеси-
ны —  ООО «Кроношпан Калуга», 
а в производстве одежды —  «Ма-
нуфактуры Боско».

О ЗДРАВООХРАНЕНИИ 
И ОБРАЗОВАНИИ

В продолжение встречи Владис-
лав Шапша ответил на вопросы 
народных избранников о ситуации 
в здравоохранении области. Он от-
метил, что в Козельске и Людинове 
будут построены больницы. Стои-
мость проектов составит 3 милли-
арда руб лей. Каждое из медучреж-
дений укомплектуют кадрами.

Глава региона подчеркнул, что 
развитие системы здравоохране-
ния является самой сложной и важ-
ной задачей для регионального 
правительства. В области удалось 
достичь минимальной младенче-

ской смертности, в том числе и бла-
годаря перинатальному центру.

Кроме того, построено еще 
одно здание детской областной 
больницы и ковидный госпиталь, 
в котором будет запущен сосуди-
стый центр. В прошлом году нача-
лось строительство больницы на 
Правом берегу в Калуге, которую 
так долго ждали местные жители. 
В регионе реализуются уникальные 
проекты. Так, в Обнинске заложен 
первый камень завода по произ-
водству радиофармпрепаратов, 
и запущена единственная в стране 
лаборатория пересадки костного 
мозга.

Очень важным решением Вла-
дислав Шапша назвал обеспече-
ние детей с диабетом I типа систе-
мами непрерывного мониторинга 
глюкозы. По словам губернатора, 
уже организована их закупка, 
и  в  ближайшее время начнется 
выдача систем.

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ:   

В  понедельник, 
13 марта, в Ка‑
луге состоялась 

встреча губернатора 
Владислава Шапши 
с  представителями 
шести фракций Зако‑
нодательного Собра‑
ния Калужской обла‑
сти: «Единая Россия», 
КПРФ, «Справедливая 
Россия», ЛДПР, «Новые 
люди» и «Российская 
партия пенсионеров за 
социальную справед‑
ливость». Мероприятие 
прошло в преддверии 
отчета главы региона, 
который намечен на 
16 марта. В нем так‑
же приняли участие 
представители пар‑
тий «Единая Россия», 
КПРФ, «Справедливая 
Россия», ЛДПР, «Новые 
люди», председатель 
регионального парла‑
мента Геннадий Ново‑
сельцев и заместитель 
губернатора —  Карина 
Башкатова.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВСТРЕТИЛСЯ С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ ФРАКЦИЙВЛАДИСЛАВ ШАПША ВСТРЕТИЛСЯ С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ ФРАКЦИЙ

«ДЛЯ ДЕПУТАТОВ ВАЖНО НАПРЯМУЮ «ДЛЯ ДЕПУТАТОВ ВАЖНО НАПРЯМУЮ 
ПООБЩАТЬСЯ С ГЛАВОЙ РЕГИОНА, ПООБЩАТЬСЯ С ГЛАВОЙ РЕГИОНА, 

ПОТОМУ ЧТО ЗА КАЖДЫМ СТОИТ ПОТОМУ ЧТО ЗА КАЖДЫМ СТОИТ 
МНОГО ИЗБИРАТЕЛЕЙ»МНОГО ИЗБИРАТЕЛЕЙ»
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Обговорили и тему поддержки 

учителей. На сегодняшний день 
в регионе работает 16 тысяч пе-
дагогов. В школы в прошлом году 
на работу пришли 184 молодых 
учителя.

Губернатор отметил, что зарпла-
ты педагогов, как и зарплаты вра-
чей, привязаны к средней по эко-
номике региона, что обеспечивает 
их постоянный рост. Действуют так-
же доплаты и выплаты. Например, 
по программе «Земский учитель» 
и «Земский доктор».

ОТ АВТОБУСА ДО ЖКХ

Среди важнейших тем на встрече 
обсудили возможности финансиро-
вания из федерального бюджета 
программ модернизации комму-
нальной и транспортной инфра-
структуры региона. Представители 
фракций подняли вопросы улуч-
шения транспортной доступности 
новых микрорайонов Калуги. Как 
сообщил губернатор, регион под-
готовил заявку в Минтранс России. 
В этом году в планах закупить ав-
тобусы для обслуживания Право-
бережья, а в 2024 году приобретут 
транспорт уже для других районов 
города. Вместе с тем, заключено 
соглашение с АО «Синара Транс-
портные машины» о сотрудниче-
стве в сфере транспортного обслу-
живания населения.

Большой блок вопросов был свя-
зан с темой ЖКХ. В райцентрах об-
ласти требуется ремонт, устройство 
и модернизация канализации и во-
допроводных сетей. Как рассказал 
глава региона, сегодня полным 
ходом идут работы по установке 
станций водоочистки. За прошед-
ший год чистой водой обеспечены 
12 тысяч человек. Впервые за все 
время Калужская область получит 
на реконструкцию коммунальных 
сетей 1,5 миллиарда руб лей из фе-
дерального бюджета.

Кроме того, регион активно 
пользуется моделью реализации 
концессии. Из последних приме-
ров Владислав Шапша назвал кон-
цессионное соглашение по модер-
низации систем теплоснабжения, 
водоснабжения и водоотведения 
в Обнинске. Концессионером вы-
ступило акционерное общество 
«Русатом Инфраструктурные реше-
ния», которое инвестирует в проект 
свыше 6,7 миллиардов руб лей.

РЕКОРДНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Депутаты поинтересовались 
у главы региона, как проходит про-
грамма расселения аварийного жи-
лья. И получили ответ, что до конца 

текущего года планируется решить 
вопрос в отношении всех домов, 
признанных аварийными до 1 янва-
ря 2017 года. Следующим шагом бу-
дет формирование новой програм-
мы, куда вой дут дома, признанные 
аварийными после этой даты.

По словам губернатора, третий 
год подряд область бьет рекорды 
по возведению жилья. За прошлый 
год отстроили 916 тысяч квадрат-
ных метров. Это лучший показатель 
в истории региона.

В числе достижений Владислав 
Шапша назвал также завершение 
строительства окружной дороги 
в Калуге. Кроме того, в 2023 году 
откроется кампус Бауманского ин-
ститута, а еще в планах создание 
технопарка рабочих профессий.

СЛОВА БЛАГОДАРНОСТИ

Пользуясь случаем, Владислав 
Шапша поблагодарил народных 
избранников за совместную работу 
по принятию важных для региона 
решений. И прежде всего, это ка-
салось бюджета области на трех-
летнюю перспективу.

Бюджет у нас достаточно сба-
лансированный для того, чтобы 
выполнить все обязательства, кото-
рые мы взяли перед нашими жите-
лями, в том числе о выплате зар-
плат, социальных пособий и льгот. 
У нас 60% бюджета как раз идет 
на выполнение социальных обяза-
тельств. В нем заложены средства 
на поддержку наших бойцов и их 

семей, на развитие и сохранение 
потенциала региона и его инвести-
ционной привлекательности, —  от-
метил губернатор.

Особую признательность глава 
региона выразил депутатам за уча-
стие в формировании и отправке 
гуманитарных грузов в зону спе-
циальной военной операции. Бо-
лее тысячи тонн вещей, продуктов 
уже отправлено защитникам Роди-
ны. Совместно собрали свыше 300 
миллионов руб лей. Это большая 
помощь для тех, кто находится на 
передовой.

Отдельно губернатор отметил 
депутатов парламента Александра 
Ефремова за координацию работу 
по восстановлению подшефного 
Первомайска, а  также Дмитрия 
Афанасьева, который отправился 
добровольцем в зону СВО и был 
зачислен в легендарный батальон 
«Спарта».

«Я В ДЕЛЕ»

Встреча длилась почти два часа. 
За это время губернатор и пред-
ставители фракции обсудили не 
только множество вопросов, вол-
нующих избирателей, но и изме-
нения, которые происходят во всех 
сферах жизни региона. Народные 
избранники озвучили ряд идей 
и инициатив, некоторые из которых 
были сразу одобрены.

Так Владислав Шапша поддер-
жал предложение депутатов о со-
действии в проведении меропри-

ятий проекта «Я в деле» в калуж-
ских ВУЗах. Проект направлен на 
развитие молодежного предпри-
нимательства в регионе. Он реали-
зуется при поддержке Министер-
ства науки и высшего образования 
и Министерства просвещения РФ, 
а также благотворительного фонда 
«Капитаны».

Подводя итоги встречи, председа-
тель парламента Геннадий Новосель-
цев отметил, что все руководители 
фракций впервые собрались в таком 
формате, чтобы задать вопросы гу-
бернатору накануне его отчета.

Для депутатов важно напрямую 
пообщаться с главой региона, по-
тому что за каждым народным из-
бранником стоит много избирате-
лей, и важно в каждом конкретном 
случае задать вопрос напрямую. 
Сегодня это получилось. Считаю, 
что все остались довольны, —  по-
дытожил Геннадий Новосельцев.

НУЖНО ПРОДОЛЖИТЬ

После встречи с губернатором 
руководители партий поделились 
впечатлениями. Все единодушно 
сошлись во мнении о необходи-
мости продолжить такой формат 
общения.

Руководитель фракции «Новые 
люди» Дмитрий Зубов:

Состоялся конструктивный диа-
лог. Считаю, такие встречи нуж-
ны хотя бы раз в год. У нас была 
просьба: у партии есть образова-
тельная программа «Я в деле», ко-

торая помогает вовлечь молодежь 
в предпринимательскую деятель-
ность. Мы обучаем молодых людей, 
они создают проекты и реализуют 
их. Мы бы хотели, чтобы как мож-
но больше студентов смогли узнать 
об этой программе и поучаствовать 
в ней. В этом вопросе мы получили 
поддержку.

Руководитель фракции «Спра-
ведливая Россия —  за правду» 
Александр Бычков:

Мне понравилась сегодняшняя 
встреча с губернатором. Обсужда-
лись актуальные темы. Мы задали 
вопросы, касающиеся ЖКХ. Полу-
чили информацию о расселении 
граждан из аварийных домов. 
Партия благодарна губернатору за 
активное решение проблемы.

Руководитель фракции «КПРФ» 
Николай Яшкин:

Такие встречи дают подпитку для 
дальнейшей работы. Сегодняшнее 
мероприятие прошло в  теплой, 
дружеской атмосфере. Мы подго-
товили накануне отчета семь во-
просов и сегодня задали устно еще 
пять. На все мы получили ответы.

Руководитель фракции «ЛДПР» 
Дмитрий Лозенко:

Вопросов много, все они посту-
пают от граждан. Мы сформирова-
ли перечень тех, на которые жители 
требуют ответа в первую очередь. 
Это темы ЖКХ, здравоохранения. 
Поступили вопросы от педагогов 
Калужской области, касающиеся 
индексации ряда выплат. Все они 
были заданы губернатору. На все 
мы получили ответы. Нашу партию 
они устраивают.

Руководитель фракции «Партия 
пенсионеров за социальную спра-
ведливость» Наталья Терехова:

Вопросы, которые задавали все 
фракции, волнуют жителей Калуж-
ской области и касаются примерно 
одних и тех же проблем. Основной 
вопрос, который задала губерна-
тору наша фракция: планируется 
ли введение в Калужской области 
долгосрочной системы помощи 
гражданам пожилого возраста. 
Ответы мы получили и довольны 
встречей.

Позже, рассказывая в Телеграм 
о встрече с представителями фрак-
ций, Владислав Шапшанаписал, 
что, несмотря на разницу в поли-
тических взглядах, в самых глав-
ных вопросах фракции проявляют 
сплоченность.

Это касается не только законот-
ворчества. Но и реальных дел —  де-
путаты активно включаются в фор-
мирование гуманитарной помощи 
участникам СВО. За что народным 
избранникам огромное спасибо! —  
добавил Владислав Шапша.
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С ЧЕГО НАЧИНАЛОСЬ

Почти тридцать лет своей 
жизни Алла Ивановна отдала 
стенам этого монументаль-
ного учреждения. Но всегда 
приходит момент, когда нуж-
но остановиться и дать доро-
гу молодым. И не потому, что 
сам больше не можешь тянуть, 
а потому, что понимаешь, что 
новый мир больше понятен 
молодежи.

Знаете, что говорят об Алле 
Ивановне ее сотрудники? 
«Строгая, но справедливая. 
Человек старой формации. 
Понимающая, но требователь-
ная». При этом все ее коллеги 
отмечают, что Алла Ивановна 
удивительным образом умеет 

находить общий язык со все-
ми —  и с работниками культу-
ры, и с дворниками, и с сан-
техниками.

В Обнинск Алла Портняги-
на приехала вместе со своим 
мужем в далеком 1966 году 
и работу найти ей, молодой 
девушке, было очень сложно, 
даже почти невозможно.

— Потом я узнала, что под-
бирают сотрудников в музей. 
На вакансию было пять че-
ловек —  выбрали меня. И что, 
вы думаете, я сделала? Взяла 
в библиотеке книгу «Музее-
ведение» и стала срочно из-
учать! Я ведь понятия не име-
ла ни что такое музейное дело, 
ни в чем особенности работы 
в музее, а работала я на долж-

ности старшего научного со-
трудника, —  вспоминает Алла 
Ивановна.

Потом «хозяйка города» 
Нина Степановна Антоненко 
предложила Алле Портнягиной 
стать исполняющей обязан-
ности директора, директором 
Алла Ивановна не хотела идти 
ни в какую.

После музея был кинотеатр 
«Мир». Хотите интересный 
факт? Капитальный ремонт 
в  кинотеатре делался один 
раз в жизни! Именно в то вре-
мя, когда им руководила Алла 
Ивановна.

— Мне было тогда 30  лет. 
В 30 лет можно решиться на 
что угодно! —  говорит Алла 
Ивановна.

ДОМ УЧЕНЫХ. ДОМ УЧЕНЫХ. 
ПЕРЕЗАГРУЗКА.ПЕРЕЗАГРУЗКА.

АЛЛА ПОРТНЯГИНА ПЕРЕДАЕТ АЛЛА ПОРТНЯГИНА ПЕРЕДАЕТ 
ДЕЛА ИГОРЮ МИЛЮКОВУДЕЛА ИГОРЮ МИЛЮКОВУ

Алла Ивановна Портнягина —  личность в Обнинске известная, 
пожалуй, всем. Человек огромной жизненной силы и энергии. 
Маленькая и хрупкая женщина с огромными амбициями 
и стальным характером. Человек слова. Человек дела. Именно 
при ней «Дом ученых» заново ожил, смог выжить в лихие 
девяностые и даже начать зарабатывать.
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Также Алла Портнягина некоторое 

время работала в Горкоме партии —  
в отделе пропаганды, затем руково-
дила социальным комплексом в Го-
рисполкоме. Но поняла, что работа 
в администрации —  это не ее.

ЧЕМ ПРОДОЛЖИЛОСЬ

В муниципальное учреждение 
«Дом ученых» (тогда он носил та-
кой статус) Аллу Портнягину позвал 
работать тогдашний мэр Обнинска 
Михаил Шубин в 1994. Затем «Дом 
ученых» стал муниципальным 
предприятием.

— Я отказывалась! Михаил Вла-
димирович просил меня дважды 
взять руководство «Домом уче-
ных». Я не хотела, честно. Вспоми-
нала, как оно все было в киноте-
атре «Мир» и боялась, что снова 
придется столкнуться с  много-

численными ремонтами. А он мне 
сказал: «Алла Ивановна, в третий 
раз я предлагать уже не буду. Или 
сейчас решайте, или все». В общем, 
в итоге я согласилась, —  говорит 
Алла Ивановна.

Переступив порог своего но-
вого дома, Алла Ивановна была 
шокирована. «Дом ученых» был 
в удручающем состоянии. Прежнее 
руководство о том, как правильно 
руководить и вести хозяйство, име-
ло лишь смутные представления. 
До сих пор у Аллы Ивановны стоит 
перед глазами покрытый лаком 
пол, который сох две недели. На 
него налипла пыль и мошки, вы-
глядело это, мягко говоря, непре-
зентабельно.

— Пришлось все переделывать. 
Денег не было особо, вернее их 
не было вообще от государства. 
Жили за счет аренды. «Дом уче-
ных» всегда был привлекателен 
для арендаторов, вот мы на них 
 что-то и зарабатывали. Все трати-
ли на ремонты, —  продолжает Алла 
Портнягина.

А как же культура, спросите вы? 
Неужели концерты не приносили 
совсем никаких доходов? Расстро-

им —  не приносили. На культуре, 
как выяснилось, вообще зараба-
тывать невозможно.

— Культура никогда не даст тебе 
заработать. Это не шоу-бизнес. 
Культура все вложенные в  нее 
деньги возвращает в виде цивили-
зованного общества. Только так, —  
подчеркивает Алла Ивановна.

МЕСТО НАМОЛЕННОЕ

Всю свою работу Алла Портня-
гина характеризует очень метким 
словом «крутимся». Потому что 
крутиться, выкручиваться прихо-
дилось и тогда, и сейчас.

Чего только стоит найти, угово-
рить, пригласить, организовать по-
ездку деятелям науки, музыкантам, 
певцам, оркестрам. На поиск неко-
торых гостей и все этапы согласо-
вания выступления могло уходить 
до нескольких месяцев, а иногда 
и больше.

— У нас очень много ярких лю-
дей побывало. Артисты, полити-
ческие деятели. Я помню, как Об-
нинск принимал Льва Рохлина. 
А когда приезжал Владимир Жи-
риновский, так вообще толпа со-
бралась у «Дома ученых», —  вспо-
минает Алла Ивановна.

Рискнула Алла Портнягина 
и привезти скандально известного 
писателя Эдуарда Лимонова, а на 
вопрос «как она на это решилась», 
со смехом ответила, что она жен-
щина небоязливая совершенно.

— А Юрий Афанасьев когда у нас 
выступал! Так это целый скандал 
в городе был! Он говорил такие 
вещи, которые многих возмути-
ли! —  предается ностальгии Алла 
Портнягина и вспоминает, как поч-
ти договорилась на выступление 
в Обнинске будущего президента 
России Бориса Ельцина.

Строго говоря, для политиков 
«Дом ученых» —  фактически намо-
ленное место, идеальная площадка 
для выступлений. Зал на 600 чело-
век, удобная сцена, хорошее осве-
щение, выступай —  не хочу.

Благодаря Алле Ивановне обнин-
цы смогли не только услышать по-
литиков, но и именитых деятелей 
искусства —  Иосиф Кобзон, Влади-
мир Спиваков и другие.

— Знаете, был такой период, 
когда цыгане были в моде. Так вот. 
На симфонический концерт биле-
ты почти никто не покупает, а как 
анонсируем цыган —  так сразу все 
раскуплено! Но это быстро закон-
чилось, —  говорит Алла Ивановна.

ВСЕ САМИ, ВСЕ САМИ

Долгие годы «Дом ученых» 
справлялся своими силами. Были 
ресурсы —  приглашали гостей, 

устраивали мероприятия, крупные 
концерты или встречи. Не было —  
обходились местными талантами. 
В  «Доме ученых» жизнь кипела 
всегда.

— Теперь все по-другому. Сегод-
ня мы только посредники. Мы не 
можем сегодня пригласить испол-

нителя за миллионы руб лей, кото-
рый потом даст 500 тысяч. Иначе 
не получается, —  говорит Алла Ива-
новна.

Радует, что люди ходят. На-
пример, совсем скоро состоится 
концерт Radio Tapok —  исполни-
тель Олег Абрамов прославился 
тем, что переводит зарубежные 
хиты на русский язык и поет их, 
а  также делает рок-каверы на 

российские и  советские песни. 
Что это за певец Алла Ивановна 
даже понятия не имеет, прежде 
не слышала, но говорит, что все 
билеты распроданы. Люди даже 
звонят и  просят поставить до-
полнительные стулья, говорят, 
что готовы даже простоять весь 
концерт, лишь бы попасть.

— Публика разная у нас. Быва-
ет всякое. Бывает, что и совсем не 
продается концерт, тогда отменя-
ем. Чаще это, конечно, происходит 
в сложные экономические време-
на, —  отмечает Алла Ивановна.

ВРЕМЯ ИДТИ ДАЛЬШЕ

«Дому ученых» даже при всем 
видимом благополучии и занято-
сти, все равно необходимо раз-
витие, качественные и позитивные 
перемены. Да тот же нелюбимый 
Аллой Ивановной ремонт. Здание 
существует с  1976  года, и  хотя 
фасад в нем выглядит и чувствует 
себя прекрасно, внутри уже ско-
пилось много работы. То там кро-
шится, то тут отваливается. Да и не-
сколько осовременить советское 
наследие не мешало бы.

Что делать? Логично предпо-
ложить, что нужен впрыск свежей 
крови, новый взгляд, новые амби-
ции. Кроме всего прочего предпри-
ятие готовится к переходу к статусу 
муниципального учреждения.

Поэтому Алла Ивановна приняла 
решение уйти на заслуженный от-
дых. Но! Оставлять свое детище вот 
так сразу она не собирается. Новому 
директору очень пригодится такой 
мудрый и опытный советник, по-
мощник и даже, не побоимся этого 
слова, ментор, как Алла Ивановна.

Кстати, о новом руководителе. 
Дело Аллы Портнягиной продол-
жит человек культуры, известный 
в Обнинске певец Игорь Милюков.

— Игоря Владимировича все зна-
ют как нашего обнинского соловья. 
Сначала мы с ним именно так и по-
знакомились. А потом стала заме-
чать, что он не только хороший пе-
вец, но и отличный организатор, он 
знает куда двигаться, видит полную 
картину, и учреждению культуры как 
раз такой человек сейчас и нужен. То 
есть он знает и как продвигать про-
дукт, и достаточно молод и амбици-
озен, чтобы добиваться  каких-то до-
таций, делать те же ремонты. Я знаю, 
как это сложно, в свое время я через 
все это проходила, сейчас, конечно, 
уже прыть не та. Поэтому Игорь 
Владимирович, я считаю, это очень 
удачный выбор, он может идти впе-
ред, —  характеризует своего преем-
ника Алла Портнягина.

НЕ ТОЛЬКО КУЛЬТУРА, 
НО И НАУКА

«Дом ученых» —  название го-
ворит само за себя, это не только 
учреждение культуры, но и науки. 
Поэтому Игорь Милюков собира-
ется продвигать оба направления.

— Хотелось бы видеть «Дом уче-
ных» как некую точку кипения, где 
будет собираться, как и в прежние 
времена, научная элита, проводить-
ся конференции, культурные меро-
приятия и многое другое. Нам это 
важно, и мы хотим заинтересовать 
и привлечь молодежь в первую оче-
редь. В планах реконструкция би-
блиотеки —  хотим сделать ее супер-

современной, эдаким центром при-
тяжения, где молодые люди смогут 
не только найти нужную им инфор-
мацию, но и пообщаться, обсудить 
разные вопросы. Конечно, нужен 
ремонт, тут я с Аллой Ивановной 
полностью согласен. Работы много, 
как и планов. И без Аллы Ивановны 
мне первое время не справиться, —  
говорит Игорь Владимирович.

— И без денег! —  добавляет Алла 
Ивановна.

— Конечно, государственная под-
держка и финансирование крайне 
важны, —  соглашается Игорь Ми-
люков и добавляет, что поддержка 
Аллы Портнягиной для него сейчас 
все равно более приоритетна.

— У нас хороший коллектив, все 
будем решать вместе и  сообща. 
С энергией Игоря Владимировича 
и при поддержке города «Дом уче-
ных» заживет еще ярче! —  сказала 
Алла Портнягина. —  Так что, Игорь, 
только вперед!

Алла 
Портнягина:
Культура 
никогда не даст 
тебе заработать. 
Это не шоу-бизнес. 
Культура все вложенные 
в нее деньги возвращает 
в виде цивилизованного 
общества.

Алла 
Портнягина: 
Игорь 
Милюков -  
не только 
хороший певец, но 
и отличный организатор, 
он знает куда двигаться, 
видит полную картину, 
и учреждению культуры 
как раз такой человек 
сейчас и нужен.

Игорь 
Милюков: 
Хотелось 
бы видеть 
«Дом Ученых» 
как некую точку кипения, 
где будет собираться, 
как и в прежние времена, 
научная элита, проводиться 
конференции, культурные 
мероприятия и многое 
другое. Нам важно и мы 
хотим заинтересовать 
и привлечь молодежь 
в первую очередь. Работы 
много, как и планов. И без 
Аллы Ивановны мне первое 
время не справиться.

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ
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Какие проблемы коммуналь-
ной инфраструктуры наукограда 
поможет решить концессионное 
соглашение? Как изменятся тари-
фы? Какие задачи, поставленные 
городом перед инвестором, будут 
реализованы в первую очередь? 
Об этом —  в нашем материале.

ДОЛГАЯ ДОРОГА К ЖКХ

Обнинск ждут большие пере-
мены в сфере ЖКХ. В ближайшие 
16 лет инвестор вложит в комму-
нальную инфраструктуру первого 
наукограда 6,8 млрд. руб лей.

Мы очень внимательно искали 
оптимальный способ решения 
проблем коммунальной инфра-
структуры Обнинска, изучали 
и  рассматривали все варианты. 
Предложение, сделанное до-
черней компанией ГК Росатом —  
АО  «Рустом инфраструктурные 
решения» —  очень достойное, —  
подчеркнул губернатор Калуж-
ской области Владислав Шапша. 
Он также отметил, что реализация 
концессионного соглашения по-
зволит снизить риски коммуналь-
ных аварий, повысить качество 
тепло- и водоснабжения, водоот-

ведения, а также откроет новые 
возможности по реконструкции 
очистных сооружений. Губернатор 
напомнил, что первый этап рекон-
струкции очистных был завершен 
достаточно давно, и теперь можно 
до конца довести задуманное, раз 
и навсегда решив проблему сбро-
са вод несоответствующих пара-
метров в реку Протву.

«Задачи, которые концессион-
ное соглашение позволит решить 
городу, —  это, прежде всего, стро-
ительство нового хозфекального 
коллектора, который заменит ста-
рый аварийный, модернизация 
очистных сооружений для улуч-
шения экологии водоемов. Имен-
но эти проблемы инвестор, по 
нашему настоянию, будет решать 
в  первую очередь», —  сказала 
глава Обнинска Татьяна Леонова, 
отметив, что объем работ по ре-
шению задач в сфере ЖКХ «пред-
стоит колоссальный».

Всего за 16 лет действия согла-
шения в модернизацию систем во-
доснабжения и водоотведения ин-
вестор вложит 3,47 мдрд руб лей.

Будут модернизированы не толь-
ко очистные сооружения, пройдет 
реконструкция наиболее изно-

шенных участков водопроводных 
сетей, а также оборудования насо-
сных станций 2-го подъема на во-
дозаборах «Вашутинский» и «До-
бринский» и многое другое. Дочке 
Росатома также предстоит стро-
ительство нового хозфекального 
коллектора. Старый построили еще 
в начале 70-х, и он уже выработал 
нормативный срок службы. Его со-
стояние стало причиной масштаб-
ной аварии в январе 2018 года. 
Тогда на ул. Красных Зорь в райо-
не вокзала на 6-метровой глубине 
разорвалась метровая труба. Без 
воды и  канализации оказалась 
значительная часть города.

Стоимость нового коллектора со-
ставит примерно 1,5 млрд. руб лей. 
В этом году РИР планирует закон-

чить проектирование, а в 2024–
2025 достроить и сам коллектор.

Еще 3,33  млрд. руб лей будет 
вложено в модернизацию систе-
мы теплоснабжения. В числе про-
чего, предстоит реконструкция 
наиболее аварийных участков 
тепловых сетей, создание резер-
вирующих перемычек, рекон-
струкция насосного оборудования 
и электрооборудования на город-
ской котельной.

За 16 лет действия концесси-
онного соглашения РИР в рамках 
ремонтной программы обновит 
13  км изношенных водопрово-
дных сетей и  модернизирует 
104  км теплосетей города, ко-
торые —  при высоком износе 
в 65% —  в данный момент не в со-

стоянии гарантировать надежную 
и бесперебойную работу. В пер-
вые 3  года вложения компании 
в инфраструктуру ЖКХ Обнинска 
составят 45% от общей суммы.

С помощью дочки «Росатома» 
планируется не просто решить 
насущные проблемы в  комму-
нальной сфере, но и выйти на ка-
чественно новый уровень управ-
ления городской инфраструктурой, 
повысить качество оказания услуг 
жителям, в том числе за счет вне-
дрения современных цифровых 
решений, обеспечивающих эффек-
тивную эксплуатацию коммуналь-
ных предприятий и интеграцию 
информационных потоков с  си-
стемами мониторинга Калужской 
области.

ДОЧКА РОСАТОМА ОБНОВИТ ДОЧКА РОСАТОМА ОБНОВИТ 
КОММУНАЛЬНУЮ ИНФРАСТРУКТУРУ КОММУНАЛЬНУЮ ИНФРАСТРУКТУРУ 

ОБНИНСКА НА 6,8 МИЛЛИРДОВОБНИНСКА НА 6,8 МИЛЛИРДОВ
13 марта в Доме ученых было подписано концес‑

сионное соглашение в отношении объектов те‑
плоснабжения, водоснабжения и водоотведения 

на территории Обнинска. От региона документ подписал 
губернатор Калужской области Владислав ШАПША, от на‑
шего города —  глава администрации Обнинска Татьяна 
ЛЕОНОВА, а от лица инвестора —  дочки Росатома —  гене‑
ральный директор акционерного общества «Русатом Ин‑
фраструктурные решения» (АО «РИР») Ксения СУХОТИНА.
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ЧТО С ТАРИФАМИ?

«В процессе согласования кон-
цессионного соглашения был 
минимизирован рост тарифа 
для населения. Начиная с июля 
2024 года до 2027 года, концес-
сия будет добавлять к обычному 
росту ежемесячного платежа за 
отопление и воду в средней двух-
комнатной квартире 120–170 руб-
лей» —  пояснил инвестор.

Владислав Шапша со своей 
стороны отметил, что тарифы, 
предусмотренные соглашением, 
«вписываются во все постановле-
ния правительства и не составят 
существенную сумму для жите-
лей города. В этом году вообще 

не будет никакого роста тарифов, 
а дальше —  в тех рамках, которые 
утверждены правительством».

ДЛЯ «РОСАТОМА» ОБНИНСК —  
РОДНОЙ

Почему «РИР» принял решение 
по модернизации коммунальной 
структуры Обнинска? —  поинте-
ресовались журналисты у Ксении 
Сухотиной.

Мы дивизион госкорпорации 
«Росатом». Мы не частная компа-
ния, и в этом большое преимуще-
ство, потому что для «Росатома» 
город Обнинск —  родной, и  мы 
очень рады возможности при-
общиться к тем планам развития, 

которые на сегодняшний момент 
город получил. И  все планы по 
ядерному образованию, ядер-
ной медицине, науке, безусловно, 
должны опираться на надежную 

инфраструктуру. Поэтому преиму-
щества от концессионного согла-
шения получат все жители города 
Обнинска и те, кто будет дальше 
развивать науку, образование. Нам 
важно поддерживать устойчивое 
развитие тех территорий, где есть 
предприятия отрасли, создавать 
условия для создания комфортной 
городской среды.

Хватит ли опыта у  компании 
управлять таким сложным имуще-
ством? —  волнуются жители.

В нашей копилке активов 17 
регионов, мы обслуживаем тер-
ритории с населением 15 мил-
лионов человек. У нас есть опыт 
концессионных соглашений, 
большая, серьезная, хорошая 
команда. Эта команда доказала 
свою эффективность во многих 
регионах, —  сказала Ксения Ана-
тольевна.

ЕДИНОЕ ОКНО И ОНЛАЙН-
СЕРВИСЫ

Сегодня для того, чтобы взаи-
модействовать с «Водоканалом» 
или «Теплоснабжением», жителям 
первого наукограда приходится 
отправляться в  офисы этих ор-
ганизаций. Обе компании при-
нимают клиентов в  местах, где 
общественный транспорт не хо-
дит. И для того, чтобы написать 
заявление, например, на поверку 
счетчиков, приходится отправлять-
ся в целое путешествие

«Росатом» пристальное внима-
ние уделяет развитию территорий 
присутствия, повышению комфор-
та городской среды, улучшению 
экологической обстановки и соз-
данию новых рабочих мест, —  по-
яснила Ксения Сухотина. —  Под-
писанное соглашение направлено 

прежде всего на то, чтобы жите-
ли города бесперебойно полу-
чали все коммунальные услуги 
и в комфортном формате могли 
взаимодействовать с  ресурсос-
набжающей организацией. С этой 
целью будет проведена комплекс-
ная модернизация коммунальной 
инфраструктуры, также появятся 
различные цифровые сервисы 
для клиентов, —  пояснила гене-
ральный директор РИР Ксения 
Сухотина.

К концу года в Обнинске дол-
жен появится сервисный центр 
по оплате услуг ЖКХ. Он располо-
жится в здании по улице Красных 
зорь, 22. В ближайшее время будет 
заказан дизайн- проект, а к концу 
года центр заработает по принци-
пу единого окна. Предусмотрена 
оплата счетов через терминал. 
Кроме того, через несколько меся-
цев появится мобильное приложе-
ние, и обнинцы смогут оплачивать 
счета в онлайн.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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ГОРОД РЕШИЛ СРАЗУ 
ДВЕ ПРОБЛЕМЫ

Начиная с  прошлого года, город 
закупил для МП ОПАТП 92 новых ав-
тобуса, из которых 82 являются газо-
моторными. То есть заправляют эти 
машины уже не дизельным топливом, 
а  газом, который в разы меньше за-
грязняет воздух и окружающую среду. 
Правда, узнав об этом, многие жители 
наукограда стали спрашивать: а по-
чему город не закупил общественный 
электротранспорт, ведь он тоже прак-
тически безвреден? Ответ прост: по 
своим экологическим качествам газо-
моторные автобусы ничуть не уступа-
ют электробусам, но при этом вторые 
обошлись бы городу и предприятию 
намного дороже —  и  при закупке, 
и в обслуживании.

Сама стоимость таких машин высока, 
не говоря уже о том, что для них необхо-
димо было бы создать сеть специализи-
рованных заправок, а это дополнитель-
ные расходы. К тому же и дороговизна 
киловаттов тоже ощутимо ударила бы по 
бюджету ОПАТП. Газ куда дешевле элек-
тричества.

Ну и еще один очень важный аргумент 
в пользу газа —  это экономия времени. 
Только представьте, сколько пришлось 
бы ждать, пока зарядится целый авто-
бус. Такой расклад не выгоден никому: 
ни пассажирам, ни водителям. Так что, 
прежде чем закупать новые автобусы, 
в городской администрации все хорошо 
обдумали и приняли верное решение.

ПЛАНЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ

Первый передвижной газовый заправ-
щик (ПАГЗ) начал работать на террито-
рии обнинского МП ОПАТП уже в де-
кабре 2022 года. В настоящее время их 
уже два. Как рассказал директор этого 
предприятия Леонид Тюленев, данные 
заправщики были взяты в аренду у ком-
пании «Газпром», а каждый из них рас-
считан на заправку 15–17 автобусов. 
Полностью заправленный автобус кур-
сирует по маршруту 2,5 дня.

Старые автобусы ездят на дизельном 
топливе, но их у нас уже значительно 
меньше —  25 единиц. Большая часть 
транспорта —  а это 82 автобуса —  рабо-
тает на метане, —  отметил Леонид Алек-
сандрович.

В недалеком будущем в ОПАТП по-
явится три таких заправщика, которые 
будут сменять друг друга по очереди.

Главный инженер этого предприятия 
Владислав Егоров рассказал, что метан 
менее токсичен, чем дизельное топливо, 
а значит, менее вреден для людей и для 
природы. И с экономической точки зре-
ния газ более выгоден, так как он дешев-
ле. Водители уже освоили все тонкости 
обслуживания газомоторного транспорта 
и ловко справляются с этими машинами, 
ведь на предприятии трудятся профес-
сионалы.

Владислав Викторович также отметил, 
что обнинский опыт далеко не первый 
в  Центральном федеральном округе 
в части закупки таких автобусов и везде 
они себя хорошо зарекомендовали. Со 

временем в МП ОПАТП будет построена 
стационарная газовая заправка. Есть над 
чем работать и к чему стремиться.

О  преимуществах газомоторного 
транспорта высказался и исполняющий 
обязанности директора Центрального 
филиала ООО «Газпром газомоторное 
топливо» Сергей Тигля, который под-
черкнул, что передвижные газовые за-
правщики, переданные МП ОПАТП ком-
панией, в которой он работает, являются 
временными и пользуется ими муници-
пальное предприятие на период строи-
тельства на его территории полноценной 
газовой заправки —  АГНКС.

Всего таких заправок по всей стране 
около 300. С помощью наших ПАГЗ за-
правляют не только автобусы, но и боль-
шегрузы. В этом вопросы мы постоянно 
взаимодействуем с администрациями 
муниципалитетов разных регионов. Так, 
на следующей неделе мы приглашены во 
Владимир и в Тверь. Тема обсуждения —  
развитие газомоторной инфраструкту-
ры. В настоящее время взаимодейству-
ем по этому же вопросу со Смоленском 
и с Вязьмой. Так что обращения к нам 
поступают, и работа в этом направлении 
ведется постоянно. Тем более, что эко-
номия средств при расходовании газа 
существенная и  с  экологической точ-
ки зрения он безвреден по сравнению 
с дизельным топливом, —  сказал Сергей 
Федорович.

Отрадно, что наш город подхватил эту 
полезную инициативу, которая поможет 
решить сразу две серьезные проблемы.

ТРАНСПОРТ

ПОЧЕМУ ПО ОБНИНСКУ ПОЧЕМУ ПО ОБНИНСКУ 
НЕ ЕЗДЯТ ЭЛЕКТРОБУСЫ?НЕ ЕЗДЯТ ЭЛЕКТРОБУСЫ?

В Обнинске полным 
ходом идет транс‑
портная реформа и ее 

горячо обсуждают на всех 
уровнях. За последний год 
была проделана огромная 
работа в этом направлении. 
Муниципальное предпри‑
ятие ОПАТП существенно 
обновило свой автопарк 
и набирает на работу но‑
вых водителей, автосле‑
сарей и других специали‑
стов, а также осваивает но‑
вые городские маршруты. 
А самое главное —  это то, 
что в ходе модернизации 
маршрутной сети автотран‑
спортное предприятие со‑
вместно с администрацией 
города попутно решает еще 
и экологические проблемы.

	■ Большая часть муниципальных 
автобусов теперь заправляются 
метаном

	■ Водители считают, что 
заправляться газом очень удобно

	■ Автопарк МП ОПАТП обновляется 	■ Начиная с прошлого года, город закупил для 
МП ОПАТП 92 новых автобуса, из которых 82 
являются газомоторными

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ 
АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ 
В Г. ОБНИНСКЕ С 16 ПО 31 МАРТАВ Г. ОБНИНСКЕ С 16 ПО 31 МАРТА

ЦЕНТРАЛЬНАЯ БИБЛИОТЕКА, 
 УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

19 марта в 16:00 Виртуальный концертный зал. «За-
кулисье. МХАТ им. Чехова». Об истории театра, знамени-
тых артистах и основателях —  В. Немировиче- Данченко 
и К. Станиславском».

22 марта в 17:30 Лекторий общества «Знание». «Тарус-
ское окружение семьи Цветаевых». Часть 3».

27 марта в 19.00 Ко дню театра. Спектакль театра ИАТЭ 
под руководством Ю. Носовой «Каштанка» по одноимен-
ному рассказу А. П. Чехова.

28 марта в 12:00 Лекторий общества «Знание». «Мир 
образов Бориса Кустодиева». Литературный вечер к юби-
лею художника.

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15

4 марта —  4 апреля 10:00–20:00 Выставка детского ри-
сунка из цикла «Мир глазами ребенка» учащихся Детской 
художественной школы.

16 марта в 18:00 Концертно- танцевальный вечер для 
ветеранов (Клуб ветеранов «Старый город») с участием со-
листов и духового оркестра.

17 марта в 18:00 Концерт камерного оркестра «Ренес-
санс», посвященный Дню воссоединения Крыма с Россией.

26 марта в 12:00 Концертно- игровая программа для 
всей семьи с участием ансамбля русской песни «Оберег».

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА, ПР. ЛЕНИНА, 128

15 февраля —  4 апреля Выставка графических работ 
Е. Моргуновой «Неназванный день».

15 марта —  14 мая Выставка работ живописи и графики 
из фондов музея «Весна».

25 марта в 12:00 Субботний лекторий. К 155-летию со 
дня рождения русского писателя М. Горького.

Детская школа искусств № 1, ул. Маршала Жукова, 8
21 марта в 18:30 Концерт камерной музыки. Играют 

преподаватели школы.

ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ № 2,  
УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 22

18 марта в 18:00 Концерт хоровых коллективов «Пар-
тес» и «Канцона».

22 марта в 18:00 Концерт, посвященный присвоению 
ДШИ № 2 имени Н. К. Метнера.

ГДК, ПР. ЛЕНИНА, 126

25 марта в 13:00 Городской клуб романсов «Мы желаем 
счастья вам».

26 марта в 10:00 Семинар городского клуба садоводов.

ГОРОДСКОЙ ПАРК, СТАРЫЙ ГОРОД

18, 25 марта в 08:30 Месяц техники Северной ходьбы. 
«Учимся заниматься правильно».

18, 25 марта 16:00–17:00 Танцы на открытом воздухе.
25 марта в 13:00 «Оздоровительный цигун для гибко-

сти, энергии и счастья!». В рамках проекта «Зарядка со 
звездой» в гостях у парка Каримова Екатерина.

СПОРТИВНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

18 марта в 12:00 Юбилейный турнир по тяжёлой ат-
летике, повещённый 100-летию спортивного общества 
«Динамо» Калужской области среди юношей и девушек 
2007 года и моложе. Место проведения —  спортзал стади-
она «Труд», ул. Шацкого, 1

20–26 марта в 10:00 Всероссийские соревнования по 
волейболу «Летающий мяч» среди команд девушек до 
15 лет (2009–10) г. р. Место проведения —  ул. Цветкова, 4

20–25 марта в 10:00 Чемпионат и Первенство ЦФО 
по плаванию (мужчины, женщины. Место проведения —  
«СШОР «Олимп», ул. Ленина, 153

23–29 марта в 10:00 Первенство «СШОР «КВАНТ» по 
шахматам среди спортсменов массовых разрядов. Место 
проведения —  шахматный центр «СШОР «КВАНТ», пр. Ле-
нина, 194

25 марта в 10:00 Кубок г. Обнинска по плаванию (мно-
гоборье). Место проведения —  «СШОР «Олимп», ул. Ленина, 
153

25 марта в 12:15, 26 марта в 10:00 Первенство ЦФО 
по хоккею среди юношей до 13 лет (2010 г. р.). Место про-
ведения —  «СШОР «Олимп», ул. Ленина, 153

25 марта в 10:00. Фестиваль ГТО среди семейных ко-
манд. Место проведения —  «СОШ № 17» (спортивный зал).

27–29 марта Межрегиональный турнир по волейболу 
среди команд девушек 2011–2012 г. р. Место проведе-
ния —  ул.  Цветкова, 4.

АФИША
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ПРОЕКТНАЯ ШКОЛА 1.0: РАБОТА 
СО СТАРШЕКЛАССНИКАМИ

В конце января начала свою ра-
боту проектная школа при участии 
Отдела по делам молодежи адми-
нистрации города и Обнинского 
молодежного центра.

Работа школы была направлена 
на покачивание навыков учеников 
школ города Обнинска.

Обучение велось по трем направ-
лениям: школа социального проек-
тирования, медиа- школа и школа 
организатора мероприятий.

В каждом направлении прини-
мали участие от 10 до 15 человек. 
Участников выбирали в  свобод-
ной форме, достаточно было ре-
шить обучаться и подать заявку. 
Основами мастерства со школь-
никами поделились специалисты 
медианаправления, администра-
ция Обнинска, Городского дворца 
культуры, Молодежного центра. 
Работала Школа проектов с янва-
ря 2023 года.

На лекции в ОМЦ Елена Гурьяно-
ва рассказала ребятам о видах мас-
совых мероприятий, техническом 
плане. Активисты приняли участие 
в мозговом штурме, где смогли ра-
зобрать много интересных идей для 
реализации мероприятий.

В «Кванториуме» стартовал блок 
«Социальное проектирование». Дми-
трий Казаков познакомил учеников 

со структурой проектов, этапами 
и возможностями их реализации.

Медианаправления взяли на 
себя сотрудники Комитета по вза-
имодействию со СМИ администра-
ции города.

Полтора месяца школьники по-
лучали новые знания и  навыки, 
и 15 марта в «Кванториуме» состо-
ялась защита проектов. На оценку 
жюри было представлено 13 про-
ектов, охватывающих в целом 45 
школьников.

На защиту своей идеи ребя-
там отводилось всего три минуты. 
Жюри собралось компетентное 
и справедливое. Задавалось мно-
го уточняющих вопросов, пока-
зывающих интерес жюри к пред-
ставленным проектам. Ребята хоть 
и переживали, но отвечали очень 
грамотно и развернуто.

Среди тем, которые участники 
взяли для своих проектов, были 
темы, связанные с обучением ос-
новам законов России. Проведен-
ный обнинской школьницей опрос 
показал, что из 30 школьников 22 
человека интересуются тем, что на-
писано в Конституции Российской 
федерации, своими правами и обя-
занностями.

Были проекты, пролившие баль-
зам на душу учителей, пропаганди-
рующие стремление детей к театру 
и чтению.

— Многие забыли про существо-
вание театра, появились видео-
игры, кино, но театр —  это очень 
важно и  интересно, —  уверяет 
участница проектной школы. —  
У  актера есть только один шанс 
показать эмоции.

Чтобы привить подросткам лю-
бовь к театру и чтению, предлага-
ется старый, добрый способ —  ор-
ганизация игры, в которой участ-
никам нужно будет ходить по 
станциям и, отвечая на вопросы 
или выполняя задания, зарабаты-
вая баллы.

В сфере массовых мероприятий 
предложено проводить в школах 
соревнования по армреслингу сре-
ди любителей.

— Это интересно и полезно, —  
заверил автор проекта. —  Многим 
подросткам некуда девать энергию, 
и вот, пожалуйста —  есть возмож-
ность проявить себя.

ПРОЕКТНАЯ ШКОЛА 2.0: ГРАНТЫ

В  преддверии старта приема 
заявок на конкурс «Росмолодежь. 
Гранты» открыт набор учеников на 
второй сезон Проектной школы по 
обучению подготовке заявки для 
подачи на грант.

Обнинский отдел молодежи 
предлагает горожанам от 14 до 
35 лет узнать, как нужно составлять 
заявку на получение грантов. Идей 
у молодежи много, часто весьма 
интересных. Есть и возможность 
получить финансирование под 
свои проекты. Как это сделать, 
расскажет обнинская «Проектная 
школа 2.0: Гранты».

Молодые люди узнают, как пи-
сать проекты на ведущие грантовые 
площадки, как написать выигрыш-

ный проект, какая идея вообще 
достойна стать проектом. Спикеры 
расскажут, как собрать проектную 
команду и о том, что сделать, чтобы 
не напороться на «подводные кам-
ни» проектной деятельности.

— Сейчас мы готовим к запуску 
и ведём набор на проектную шко-
лу, она будет посвящена тематике 
написания грантов для участия 
физических лиц. Будем обучать 
всех желающих, —  говорит Анна 
Герасимова, начальник отдела по 
делам молодежи Администрации 
города. —  Как правильно оформить 
грант? Как сформулировать идею, 
цели, задачи и подать заявку на по-
лучение федерального гранта.

Если Первая проектная школа по-
священа работе со школьниками по 
трем направлениям деятельности 
(социальная, медиа и организация), 
то вторая проектная школа «заточе-
на» на написание сильных заявок 
для получения финансирования.

Желающие могут обращать-
ся в отдел по делам молодежи. 
Телефон 6–28–35. Либо мож-

но, всю информацию по второй 
проектной школе найти в  груп-
пе ВКонтакте Российского союза 
молодежи. Еще можно обратиться 
в Обнинский молодежный центр.

ПРОЕКТ «НАСТАВНИК»

Обратиться за помощью в Мо-
лодежный центр могут и трудные 
подростки. Сами они редко решают 
обратиться за помощью ко взрос-
лым, но привести их в проект «На-
ставники» могут учителя, сотрудни-
ки комиссии по делам несовершен-
нолетних и просто неравнодушные 
люди.

— Сейчас мы начинаем запу-
скать проект «Наставники», он 
направлен на работу с детьми, по-
павшими в  трудную жизненную 
ситуацию. Проект направлен на 
поддержание таких ребят, их соци-
ализацию, привлечение к  каким-то 
активностям. Сейчас мы активно 
ищем желающих принять участие 
в этом проекте наставников. Воз-
раст наставников предпочтителен 
от 23 лет и старше, то есть те, кто 
уже закончили вузы, —  говорит 
Анна Герасимова. —  Будем помо-
гать детям в выборе будущей про-
фессии, самореализации. Конечно, 
мы понимаем, что не каждый смо-
жет справиться с таким делом: тут 
важно не навредить, а, наоборот, 
поддержать и помочь.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

П ринято говорить, что дети и молодежь —  это наше буду‑
щее. С этим сложно спорить, но в первую очередь —  это 
наше настоящее. И работать с этим настоящим нужно 

грамотно, регулярно и творчески. И в отделе по работе с моло‑
дежью так умеют. Перед вами лишь часть текущих проектов.

НАСТОЯЩЕЕ

ПРОЕКТЫ ОБНИНСКОГО ОТДЕЛА ПРОЕКТЫ ОБНИНСКОГО ОТДЕЛА 
ПО РАБОТЕ С МОЛОДЕЖЬЮПО РАБОТЕ С МОЛОДЕЖЬЮ
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Предприятие «Мануфактуры 
Боско» продолжит в 2023 году 

участие в реализации программы 
профессионального обучения 
«Оператор швейного оборудова‑
ния» как партнер федерального 
оператора РАНХиГС в рамках на‑
ционального проекта «Демогра‑
фия».

Образовательная программа 
реализуется в очном режиме в те-
чение месяца (176 часов) и вклю-
чает тематические блоки: введение 
в профессию, ассортимент швей-
ных изделий, швейное оборудова-
ние, ниточные способы соединения 
деталей одежды, влажная тепловая 
обработка одежды, технология об-
работки деталей верхней одежды.

В 2022 году 40 человек прошли 
обучение на предприятии.

По окончании обучения выдает-
ся свидетельство и гарантируется 
трудоустройство на постоянные 
рабочие места.

Подать заявку на обучение 
можно будет в  ближайшее вре-
мя на портале Работа России 
(https://trudvsem.ru/). Сейчас за-
писаться можно по телефонам: 
8 (495) 995–88–99 (доб. 8067), 
+7–962–622–53–80 —  Кукушкина 
Татьяна Ярославовна, руководитель 
учебного центра, а также по элек-
тронной почте: KukushkinaTY@
bosco.ru.

Также можно обратиться в Центр 
занятости населения. Специалисты 
Центра окажут содействие в по-
даче заявления на участие в про-
екте, выборе программы обучения 
и в последующем трудоустройстве.

ЗАНЯТОСТЬ

14  марта в  Москве состоя‑
лась встреча представите‑

лей органов власти, инвесторов 
и банковского сектора по вопро‑

сам сохранения и использова‑
ния объектов культурного 

наследия.

Участие в работе при-
няли :  председатель 
Комитета Совета Фе-
дерации Федерального 
Собрания Российской 

Федерации по бюджету 
и финансовым рынкам Ана-

толий Артамонов, заместители 
губернатора Владимир Потемкин 

и Константин Горобцов, министр 
культуры и туризма области Павел 
Суслов, генеральный директор ГАУ 
КО «Центр ГЧП КО» Анна Лукина, 
начальник Управления по охране 

объектов культурного наследия Ка-
лужской области Евгений Чудаков, 
президент Союза реставраторов 
России Вячеслав Фатин.

В ходе мероприятия состоялась 
презентация объектов культурного 
наследия, расположенных на тер-
ритории региона, восстановление 
которых планируется провести 
с применением государственно- 
частного партнерства.

В их числе —  «Городская усадь-
ба купца И. К. Ципулина, кон. XIX —  
нач. XX вв.», г. Калуга, ул. Подвой-
ского, д. 3; «Флигель городской 
усадьбы, нач. XIX  в. , 1910  г. г.», 
г. Калуга, ул. Монастырская, д. 4; 
«Дом Козляинова, руб. 1900-х —  
1910-хгг.», г. Калуга, ул. Никитина, 
д. 10; «Дом Унковских, 1796  г.», 
г. Калуга, ул. Космонавта Волкова, 
д. 5; «Сельская усадьба Барыковых- 

Еропкиных, 1870 г.», Бабынинский 
район, с. Кумовское ул. Сельская, 
д. 1; «Дом с чайной Писарева, кон. 
1850-х-1860-х», г. Боровск, пл. Ле-
нина, д. 22. Также был представлен 
проект «Реконструкция (модерни-
зация) и эксплуатация нежилого 
здания, расположенного по адресу: 
г. Таруса, ул. Карла Либкнехта, д. 1».

В рамках мероприятия состо-
ялось подписание меморандума 
о  взаимодействии между Пра-
вительством Калужской области 
и Общероссийской общественной 
организацией «Союз реставрато-
ров России». Подписи на докумен-
те поставили Константин Горобцов 
и Вячеслав Фатин. Стороны дого-
ворились о проведении совмест-
ных мероприятий, направленных 
на привлечение инвестиций в Ка-
лужскую область.

КУЛЬТУРА

ТУРИЗМ

УСПЕХ

В РЕГИОНЕ ИЩУТ ПУТИ СОХРАНЕНИЯ ИСТОРИЧЕСКОГО И КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯВ РЕГИОНЕ ИЩУТ ПУТИ СОХРАНЕНИЯ ИСТОРИЧЕСКОГО И КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ

ЕСТЬ РАБОТА! ЕСТЬ РАБОТА! 
«МАНУФАКТУРА «МАНУФАКТУРА 
БОСКО» ГОТОВА БОСКО» ГОТОВА 
ТРУДОУСТРАИВАТЬ ТРУДОУСТРАИВАТЬ 
КАЛУЖАНКАЛУЖАН

13 марта в Москве в рамках 
Международной тури‑

стической выставки «Интурмар‑
кет‑2023» состоялось рабочее 
совещание регионов‑ участников 
национального туристического 
проекта «Императорский марш‑
рут».

Участие в работе принял ми-
нистр культуры и туризма обла-
сти Павел Суслов.

В своем докладе глава регио-
нального ведомства проинфор-
мировал о работе, проведенной 
в 2022 году, поделился планами 
по развитию этого маршрута.

Говоря об «Императорском 
маршруте», Павел Суслов от-
метил: «Это не просто туристи-
ческий маршрут, а  просвети-
тельский проект, наполненный 

выверенной с  исторической 
точки зрения информацией. На 
территории области появляют-
ся новые культурные точки, что 
очень важно для воспитания 
подрастающего поколения».

В рамках мероприятия работал 
объединенный стенд националь-
ного проекта «Императорский 

маршрут». Наш регион был пред-
ставлен на нем городами Калуга, 
Козельск, Мещовск —  местами, 
связанными с посещением им-
ператорской семьи. Буклеты, су-
вениры, сладости, тематические 
экскурсии, которые проводятся 
в рамках маршрута, были также 
представлены на стенде.

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ПРИНИМАЕТ УЧАСТИЕ КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ПРИНИМАЕТ УЧАСТИЕ 
В РАЗВИТИИ «ИМПЕРАТОРСКОГО МАРШРУТА»В РАЗВИТИИ «ИМПЕРАТОРСКОГО МАРШРУТА»

КАЛУЖСКИЕ ИТ-РАЗРАБОТЧИКИ – ФИНАЛИСТЫ ПЕРВОГО КАЛУЖСКИЕ ИТ-РАЗРАБОТЧИКИ – ФИНАЛИСТЫ ПЕРВОГО 
СЕЗОНА ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА «НАЧНИ ИГРУ»СЕЗОНА ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА «НАЧНИ ИГРУ»

с 21 по 24 марта в Республи‑
ке Татарстан пройдёт финал 

Всероссийского конкурса «Начни 
игру», организованного при под‑
держке наблюдательного совета 
АНО «Россия —  страна возможно‑
стей» под председательством Пре‑
зидента Российской Федерации 
Владимира Путина.

Проект является масштабной 
площадкой для развития у моло-
дых людей компетенций и знаний 
в области разработки и управления 
игровыми проектами, реализации 
молодежи в профессиях индустрии 
игр.

В его финальных мероприятиях 
примут участие порядка 300 раз-
работчиков из 59 субъектов стра-
ны. От Калужской области за побе-
ду в первом сезоне конкурса по-
борются учащиеся школы № 12 го-
рода Калуги Сергей Дзюба и шко-
лы № 2 им. академика А. И. Берга 
города Жукова Роман Харитонов, 
а также слесарь- сборщик калуж-
ского предприятия «Алгонт» Илья 
Рузиев.

«Всероссийский конкурс «Начни 
игру» —  новый проект в линейке 
конкурсов президентской плат-
формы, мы запустили его летом 
прошлого года. Однако за полгода 
участниками конкурса стали более 
82 тысяч человек из 89 регионов 
России. Многие из них начали свой 
путь в разработке игровых продук-
тов с нуля, а те, кто уже имел опыт, 
смог укрепить свои позиции, по-
знакомиться и поработать вместе 
с лучшими представителями игро-
вой индустрии, —  отметил гене-
ральный директор АНО «Россия —  
страна возможностей» Алексей Ко-
миссаров. —  Проект «Начни игру» 
стал точкой входа в игровую инду-
стрию, а также мощным импульсом 
для консолидации усилий бизнеса 
и государства в вопросах поддерж-
ки отечественного геймдева. Пред-
стоящий финал соберёт в Татарста-
не 300 начинающих и уже опытных 
разработчиков компьютерных игр. 
Уверен, что финалисты порадуют 
нас своими историями успеха».

На протяжении 4 дней конкур-

сантам предстоит решать кейсы 
от партнеров проекта и защищать 
свои разработки перед инвесто-
рами. Сергей Дзюба вошел в чис-
ло сильнейших по направлению 
«Геймдизайн», Илья Рузиев —  по 
направлению «Дизайн», Роман Ха-
ритонов стал финалистом по на-
правлению «Программирование». 
Основные конкурсные события 
пройдут в одном из самых техно-
логичных городов страны —  Инно-
полисе.

В  программу финала вой дёт 
большое пленарное заседание 
с участием первых лиц государства, 
на котором состоится обсуждение 
вектора кадрового развития игро-
вой индустрии в России. Партнеры 
проекта подготовили для конкур-
сантов свои тематические зоны. 
Подведение итогов и оглашение 
победителей состоится в Поволж-
ском государственном универси-
тете физической культуры, спорта 
и туризма на территории знаковой 
для Республики локации —  Дерев-
ни универсиады.
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13  марта губернатор Вла‑
дислав Шапша провел за‑

седание правительства области. 
Участие в работе приняли предсе‑
датель Законодательного собрания 
Геннадий Новосельцев и главный 
федеральный инспектор по Калуж‑
ской области Игорь Князев.

В числе рассмотренных вопро-
сов —  реализация программ гази-
фикации и социальной догазифи-
кации Калужской области.

Предваряя обсуждение, Владис-
лав Шапша отметил: «В 2020 году 
наш регион и АО «Газпром» под-
писали пятилетнее соглашение 
о развитии газоснабжения и  га-
зификации региона. В  прошлом 
году параметры программы были 
значительно расширены. Мы дого-
ворились и включили в нее новые 
населенные пункты, дополнитель-
ные газопроводы и котельные. Об-
щий объем финансирования работ 
превысит 25 млрд. руб лей.

По поручению Президента РФ 
Владимира Путина проводится 
бесплатная догазификация домов-
ладений. Созданы условия для под-
ключения к сети почти 7 тыс. домов. 
Мы приняли решение по льготе до 
100 тыс. руб лей на покупку и под-
ключение оборудования. Работы 
нужно вести высокими темпами».

По информации заместителя ми-
нистра строительства и жилищно- 
коммунального хозяйства региона 
Вячеслава Юркова, по программе 
развития газоснабжения в Калуж-
ской области за два года постро-
ено 216 км межпоселковых газо-
проводов, в 34 населенных пунктах 
построены уличные газопроводы. 
Создана техническая возможность 
газификации более 1,6  тыс. до-
мовладений и квартир. Текущий 
уровень газификации региона со-
ставляет 80,7%.

Отдельное внимание было уде-
лено выполнению программы со-
циальной догазификации. Напом-
ним, в рамках программы догази-
фикации газовые сети бесплатно 
подводят до границ земельных 
участков граждан в  газифици-
рованных населенных пунктах. 
В 2023 году по поручению Пре-
зидента России Владимира Пути-
на программа стала бессрочной. 
Кроме того, она распространена 
не только на жилые дома, но и на 
социально значимые объекты, об-
разовательные и медицинские уч-
реждения.

В  Калужской области за два 
года заключено 9,6 тыс. догово-
ров, исполнено до границ участка 
6,8 тыс., из них 3,5 тыс. домовла-
дений газ уже подключили. Общее 

количество негазифицированных 
домовладений, предусмотрен-
ных потенциалом догазификации 
области, превышает 18 тыс. до-
мовладений. В 2023 году плани-
руется выполнить подводку газа 
к границам не менее шести тысяч 
домовладений и обеспечить око-
ло четырех тысяч подключений 
домовладений с пуском газа. До 
конца 2024 года общее количе-
ство подключенных к  газу до-
мовладений в рамках программы 
догазификации составит около 
15 тыс. домовладений. Уровень 
газификации региона будет 84,5%.

В  целом в  2023  году в  об-
ласти продолжатся работы по 
строительству газопроводов. По 
итогам встречи губернатора об-
ласти и генерального директора 
ООО  «Газпром межрегионгаз» 
в ноябре прошлого года выпол-
нена корректировка Программы 
развития газификации и  газос-
набжения на период 2021–2025 
годы. Объемы работ увеличились 
практически в два раза. Количе-
ство населенных пунктов, которые 
будут газифицированы, увеличи-
лось до 500. Будет создана тех-
ническая возможность в газифи-

кации около 25 тысяч домовла-
дений. Предстоит построить или 
перевести на газовый вид топли-
ва 49 котельных.

Владислав Шапша рекомендовал 
усилить информационную состав-
ляющую этой работы. «Важнейшая 
программа. И, конечно, мы должны 
создать все необходимые условия 
для того, чтобы люди точно пони-
мали: что нужно сделать, как это 
можно сделать максимально бы-
стро и просто. И пользовались воз-
можностями догазификации своих 
домовладений», —  сказал глава 
региона.

КОММУНАЛКА

ДО КОНЦА 2024 ГОДА УРОВЕНЬ ДО КОНЦА 2024 ГОДА УРОВЕНЬ 
ГАЗИФИКАЦИИ РЕГИОНА ГАЗИФИКАЦИИ РЕГИОНА 
СОСТАВИТ 84,5 ПРОЦЕНТАСОСТАВИТ 84,5 ПРОЦЕНТА

13 марта под председатель‑
ством губернатора обла‑

сти Владислава Шапши в режиме 
видео‑ конференц‑связи состоя‑
лось очередное заседание реги‑
онального правительства.

В числе рассмотренных вопро-
сов —  реализация мероприятий 
по развитию информационно- 
телекоммуникационной инфра-
структуры в населенных пунктах 
области с малой численностью 
населения в 2022 году и планы 
на этот год.

Заместитель губернатора Дми-
трий Разумовский отметил, что 
в  рамках национальной про-
граммы «Цифровая экономика 
Российской Федерации» работа 
ведется по нескольким направ-
лениям: подключение к интерне-
ту социально значимых объектов 
и населенных пунктов с числом 
жителей от 100 до 500 человек, 
а также развитие инфраструктуры 
сотовой связи.

В прошлом году по волоконно- 
оптическим линиям связи до-
ступ к сети получил 2 321 соци-
ально значимый объект, а всего 

с 2013 года —  12,5 тысяч сельских 
жителей, 1426 юридических лиц, 
76 сельхозпредприятий.

В населенных пунктах с  чис-
ленностью от 100 до 500 жителей 
(проект «Устранение цифрового 
неравенства 2.0») активно вво-
дятся в эксплуатацию антенно- 
мачтовые сооружения (АМС) сото-
вой связи 2G и 4G. За 2021–2022 

годы всего построено 53 новых 
АМС. Доступ к мобильному интер-
нету получили 12 тысяч человек. 
Планируется, что в этом году будет 
установлено еще 25 сооружений.

В 2022 году операторы связи 
инвестировали в телекоммуника-
ционную инфраструктуру нашего 
региона свыше 500 млн. руб лей. 
Они установили и модернизиро-

вали 257 базовых станций, рабо-
тающих по технологиям 2G и 4G. 
Всего в области функционируют 
7 518 станций, в текущем периоде 
появятся 338. В этом случае почти 
99% жителей региона будут иметь 
возможность доступа к интернету 
по волоконно- оптическим лини-
ям связи или мобильным техно-
логиям.

Дмитрий Разумовский так-
же обратил  внимание  на 
проблемы, связанные с  раз-
в и т и е м  и н ф о р м а ц и о н н о - 
телекоммуникационной инфра-
структуры области. Одна из них —  
отсутствие устойчивой мобильной 
связи вдоль автомобильных до-
рог федерального значения М3 
«Украина» и А130. В 2021  году 
регион был включен в пилотный 
проект по строительству вышек 
сотовой связи на территории М3 
«Украина», реализация которого 
из-за текущей ситуации была при-
остановлена. Однако Калужская 
область проложит взаимодейство-
вать с Министерством цифрового 
развития, связи и массовых ком-
муникаций Российской Федера-
ции по решению данного вопроса.

Владислав Шапша, положительно 
оценив результаты работы, подчер-
кнул: «У нас большой объем в этом 
направлении делается. Это позво-
ляет жителям пользоваться возмож-
ностями телемедицины, сервисами 
портала Госуслуги, стимулирует их 
экономическую активность. Мно-
гие блага сегодня можно получить, 
имея доступ к интернету».

НА СВЯЗИ

НА ЗАСЕДАНИИ РЕГИОНАЛЬНОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА ОБСУДИЛИ НА ЗАСЕДАНИИ РЕГИОНАЛЬНОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА ОБСУДИЛИ 
РАЗВИТИЕ ИНФОРМАЦИОННО-ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННОЙ РАЗВИТИЕ ИНФОРМАЦИОННО-ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННОЙ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ В НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ ОБЛАСТИИНФРАСТРУКТУРЫ В НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ ОБЛАСТИ
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НОВОСТИ

В частности, специалисты 
ГНЦ РФ —  ФЭИ поделились 
успешным опытом оптимиза-
ции процессов производства, 
позволившим существенно 
увеличить объемы нара-
ботки актиния. Это произо-
шло благодаря обновлению 
схемы выделения Ac-225 
в  генераторной системе 
Th-229/Ac-225, улучшению 
контроля качества при про-
изводстве альфа- эмиттеров, 
а также внедрению в инсти-
туте системы менеджмента 
качества при производстве 
радиоизотопной продукции 
в соответствии с ISO 9001.

Участники конференции 
также обсудили результаты 
доклинических и клиниче-
ских исследований радио-
фармпрепаратов на основе 
альфа- эмиттеров (альфа- 
излучающие радионуклиды, 
которые позволяют унич-
тожать опухолевые клетки, 
максимально сохраняя здо-

ровые ткани), статусы про-
ектов по наработке альфа- 
эмиттеров, вопросы опре-
деления поглощенной дозы 
как в опухоли, так и в осталь-
ных органах, а  также во-
просы законодательного 
регулирования применения 
альфа- эмиттеров в ядерной 
медицине.

«Обмен накопленным 
опытом на конференции 
оказал существенную по-
мощь специалистам, рабо-
тающим в области создания 
новых технологий произ-
водства альфа- излучающих 
радионуклидов для решения 
стоящих перед ними прак-
тических задач и, в целом, 
послужил делу развития 
ядерной медицины в  Рос-
сии и  в  мире», —  отметил 
главный инженер Научно- 
производственного комплек-
са изотопов и радиофарм-
препаратов ГНЦ РФ —  ФЭИ 
Степан Хамьянов.

В ГНЦ РФ–ФЭИ УВЕЛИЧИЛИ ОБЪЕМЫ В ГНЦ РФ–ФЭИ УВЕЛИЧИЛИ ОБЪЕМЫ 
НАРАБОТКИ АКТИНИЯ ЗА СЧЕТ УЛУЧШЕНИЯ НАРАБОТКИ АКТИНИЯ ЗА СЧЕТ УЛУЧШЕНИЯ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ПРОЦЕССАПРОИЗВОДСТВЕННОГО ПРОЦЕССА

Об этом представители 
Физико‑ энергетического 
института им. А. И. Лейпун‑

ского (АО «ГНЦ РФ —  ФЭИ», вхо‑
дит в научный дивизион Госкор‑
порации «Росатом») рассказали 
на международной конференции 
по ядерной медицине в Кейптау‑
не Южно‑ Африканской Республи‑
ки. В составе делегации Росатома 
они совместно со специалистами 
АО «В/О «Изотоп» (входит в «Ру‑
сатом Хэлскеа») представили 
постерные доклады о трендах 
в клинических испытаниях ра‑
диофармпрепаратов на основе 
актиния‑225 (Ас‑225) и обеспе‑
чении высокого качества произ‑
водства этого радиоизотопа.

12-й Международный 
Симпозиум по таргетной 
альфа- терапии завершился 
2 марта 2023 года в Кейп-
тауне (Южно- Африканская 
Республика) . Симпози-
ум объединил более 300 
профессионалов со всего 
мира в  области ядерной 
медицины из медицинских 
и научных организаций, об-
разовательных институтов, 
фармацевтических компа-
ний, а также регуляторных 
органов.

Россия последовательно 
развивает международные 
торгово- экономические 
взаимоотношения, делая 
упор на сотрудничество 
с дружественными страна-
ми. Несмотря на внешние 
ограничения, отечествен-
ная экономика наращива-

ет экспортный потенциал, 
осуществляет поставки 
товаров, услуг и сырья по 
всему миру.

Ра д и о и з о т о п  а к т и -
ний-225 (Ac-225) и продук-
ция на его основе имеют 
социальную значимость 
мирового масштаба и от-
носятся к инновационным 
перспективным техноло-
гиям. Таргетная терапия 
с  применением радио-
фармпрепаратов на осно-
ве радиоизотопа Ac-225 
демонстрирует эффектив-
ность и высокий потенциал 
в лечении неоперабельных 
метастатических форм рака. 
ГНЦ РФ–ФЭИ является од-
ним из трех производите-
лей радиоактивного изо-
топа актиний-225 в мире 
и единственным в России.

СПРАВКА

В НАУКОГРАДЕ НАЧИНАЕТСЯ 
КАПРЕМОНТ МКД

РЕМОНТ ПОЛИКЛИНИКИ 
№ 1 В ОБНИНСКЕ ЗАВЕРШАТ 
В НАЧАЛЕ 2024 ГОДА

В этом месяце в Обнинске подрядчики при-
ступят к капремонту двух первых многоквартир-
ных домов —  № 46 и 61 по улице Гагарина. По 
информации начальника отдела по реализации 
жилищной политики Юлии Баргаевой, там при-
ведут в надлежащий вид крыши.

Всего в этом году в программу капремонта 
в Обнинске вошло 30 домов. В 21 из них отре-
монтируют кровли, в 8 —  отмостки, в 2 —  фасады. 
Замена лифтов в этом году не планируется.

В прошлом году обнинская Клиническая боль-
ница № 8 начала ремонт на пяти своих площад-
ках. В частности приводить в порядок стали зда-
ния первой и второй поликлиник, центра про-
фпатологии, тубдиспансера и в инфекционном 
отделении.

Как рассказал руководитель больницы Сергей 
Курдяев, к сегодняшнему дню уже отремонти-
рован и введен в строй корпус инфекционного 
отделения. Также решены вопросы с закупкой 
мебели и переездом. Все ремонты выполняются 
с соблюдением графиков.

«Завершить ремонт в обнинской Поликлини-
ке № 1 планируется в конце текущего —  в на-
чале следующего года. Финансирования должно 
хватить на замену коммуникаций, ремонт кровли 
и 10 тысяч квадратных метров помещений», —  
добавил Сергей Курдяев.

ГОРОДСКАЯ ЖИЗНЬ
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К сожалению, с такой проблемой здо‑
ровья сталкиваются многие. Часто 
люди не знают, что делать и к кому 

обращаться. Некоторые пытаются при‑
бегнуть к народным средствам, но это 
чревато последствиями. Мы попросили 
рассказать об этом серьезном недуге 
врача‑ хирурга первой квалификаци‑
онной категории обнинского медицин‑
ского центра «Центр реабилитации» 
Яну Викторовну ФИЛИОГЛО.

ВАЖНО ЗНАТЬ 

НОВОСТИ

ЛЕЧЕНИЕ ПАХОВОЙ ГРЫЖИ

Паховая грыжа —  это патологическое 
состояние, сопровождающееся выпячи-
ванием внутренних органов брюшной 
полости через паховый канал. Диагно-
стикой и лечением заболевания зани-
мается хирург, —  отметила Яна Викторов-
на. —  При подозрении на паховую грыжу 
вы можете обратиться в ООО «Центр 
реабилитации». Наши врачи в короткий 
срок диагностируют ваше заболевание 
и проведут эффективную операцию.

Далее она рассказала, что грыжа 
в паху —  распространенная патология 
в  хирургии. Согласно статистическим 
данным плановые хирургические вме-
шательства по поводу этого заболевания 
составляют 72–80% в структуре опера-
ций. Чаще встречается паховая грыжа 
у мужчин (74–82% от всех клинических 
случаев) в возрасте после 40 лет. Это обу-
словлено анатомическими особенностями 
пахового канала, имеющимися у предста-
вителей сильного пола, и более частым 
физическим перенапряжением. Иногда 
эта патология диагностируется у мальчи-
ков первого года жизни и является врож-
денной. У женщин паховая грыжа изредка, 
но встречается, а у девочек любого воз-
раста практически не возникает.

Это заболевание развивается вслед-
ствие нарушения баланса между вну-
трибрюшным давлением и возможно-
стью мышечной стенки пахового канала 
противостоять такому состоянию. На этом 
фоне покрытые брюшиной внутренние 
органы выпячиваются наружу. Чаще все-
го «выталкиваются» из брюшной полости 
петли тонкой кишки.

В настоящее время единственным эф-
фективным методом лечения паховой 
грыжи является хирургическая операция. 
Ее сегодня проводят в любом возрасте.

Из консервативных методов для избавле-
ния от этой проблемы используется ноше-
ние бандажа. Но крайне редко и только при 
наличии противопоказаний к операции:

 беременность;
 сильное истощение;
 преклонный возраст пациента;
 тяжелые сопутствующие болезни;
 для предотвращения рецидива по-

сле операции по поводу паховой грыжи;
 для профилактики при высоких фи-

зических нагрузках (к примеру, у тяжело-
атлетов).

КОГДА НУЖНА ОПЕРАЦИЯ?

Операции назначаются хирургом 
в плановом порядке: осмотр, постанов-
ка диагноза, обследование. Решение 
о ношении бандажа и отмене операции 
принимает лечащий врач. Обратите вни-
мание: бандаж поможет предотвратить 
ущемление внутренних органов и их вы-
падение в грыжевой мешок, но не сумеет 
убрать паховую грыжу.

Виды операций при паховой грыже
Паховая грыжа может быть проопе-

рирована через разрез (открытый спо-
соб) или через прокол (лапароскопия) 
в брюшной стенке. Проводящий опера-
цию хирург в каждом случае выбирает 
наиболее целесообразный вариант из 
всех возможных. Операция проводит-
ся под общим наркозом. При операции 
по назначению врача анестезиолога- 
реаниматолога используются различ-
ные методы анестезии (общий или 
местный наркоз, или спинальная ане-
стезия).

Как проводится лечение ущемления 
паховой грыжи? В ущемленном органе 
кровообращение затруднено, что может 
в любой момент привести к его омерт-
вению и ухудшению общего состояния 
больного. Поэтому при ущемлении па-
ховой грыжи оперативное вмешатель-
ство осуществляется в экстренном по-
рядке.

Может ли после операции возникнуть 
рецидив? После оперативного лечения 
паховые грыжи в некоторых случаях воз-
никают повторно.

Возможные причины рецидива сле‑
дующие:

 интенсивные физические нагрузки 
после операции;

 сопутствующие заболевания, сопро-
вождающиеся сильным кашлем;

 запоры;
 аденома предстательной железы, 

которая не была вылечена до операции;
 несоблюдение пациентом назначе-

ний и рекомендаций врача в послеопе-
рационном периоде.

Как проводят профилактику паховой 
грыжи? Если она врожденная, предот-
вратить ее невозможно. И профилакти-
ческие мероприятия в данном случае 
не помогут избежать операции. Но они 
окажутся действенными для предот-
вращения появления послеопераци-
онных и приобретенных паховых грыж. 

Профилактические мероприятие сле‑
дующие:

 грамотная техника поднятия тяже-
стей, избегание поднятия слишком боль-
шого веса и чрезмерных нагрузок;

 ношение бандажа во время сило-
вых тренировок;

 регулярные физические нагрузки, 
как минимум —  ежедневная утренняя 
гимнастика;

 тренировка мышц брюшного пресса;
 нормализация массы тела;
 правильное питание. Потребление 

достаточного количества клетчатки;
 избегание рациона, приводящего 

к вздутию живота и запорам;
 своевременное лечение болезней, 

сопровождающихся постоянным кашлем;
 бандаж в последнем триместре бе-

ременности.

МЕДИЦИНА

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

Эпигастральная грыжа

Пупочная грыжа

Послеоперационная грыжа
Грыжа белой линии живота

Бедренная грыжа

Паховая грыжа

ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ 
О ПАХОВОЙ ГРЫЖЕ?О ПАХОВОЙ ГРЫЖЕ?

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

В ОБНИНСКЕ В ЭТОМ 
ГОДУ РЕАЛИЗУЮТ СРАЗУ 
НЕСКОЛЬКО НАЦПРОЕКТОВ

В ОБНИНСКЕ ВЫБИРАЮТ, 
ЧЕМ НАПОЛНИТЬ 
НАБЕРЕЖНУЮ ПРОТВЫ

В понедельник, 13 марта, на заседании прави-
тельства области министр строительства и ЖКХ 
региона Вячеслав Лежнин доложил о работе 
министерства по завершению контрактации по 
объектам, возводимых в рамках национальных 
проектов. И несколько из них будут реализованы 
в Обнинске.

Так, по региональному проекту «Жилье» в рам-
ках программы «Стимул» в этом году предусмо-
трено финансирование в 522 миллиона руб-
лей. В том числе и на строительство автодороги 
Обнинск- Кабицыно- Лапшинка. До 14 марта под-
пишут контракт с поставщиками на 255 милли-
онов руб лей.

До конца года на «Чистую воду» в Калужской 
области направят 722,37 миллиона руб лей. За-
планировано строительство 9 объектов водо-
снабжения: в Жукове, Обнинске (Добринский 
водозабор), Кирове, Людинове, в поселках Ново-
слободск, Мятлево, Бетлица, Товарково и в селе 
Ульяново. По всем станциям уже определены 
подрядчики. Заключены контракты по 7 объ-
ектам, и на 6 из них уже идут работы. Еще по 
2 объектам контракты находятся в стадии под-
писания.

На комфортную среду в Калужской области 
в этом году направят чуть более 604 миллионов 
руб лей. Будет благоустроено 58 территории. Кон-
тракты заключены по 56 из них. По территориям 
в Обнинске и Калуге сейчас проходят конкурс-
ные процедуры. При этом по наукограду подряд-
чик уже определен, и контракт находится на ста-
дии заключения. По Калуге конкурс завершится 
14 марта, контракты подпишут до 1 апреля.

В этом году благоустроят за 336,8 миллионов 
руб лей 4 территории —  победителей Всерос-
сийского конкурса лучших проектов создания 
комфортной городской среды. Уже заключены 
соглашения по Тарусе на 70 миллионов руб лей, 
Боровску —  на 80,8 миллиона, Сухиничам —  на 
80 миллионов руб лей. Не позднее 14 марта под-
пишут соглашение на благоустройство Репин-
ского оврага у к / т «Мир» в Обнинске на 106 
миллионов руб лей.

Ждем реализации проектов с нетерпением. 
Будем наблюдать и рассказывать.

13 марта в Обнинске стартовал второй этап 
голосования —  функциональное наполнение на-
бережной Протвы, которую горожане выбрали 
для благоустройства. На выбор представлены 9 
вариантов, среди которых и лодочная станция, 
и вейк-парк, и даже банный комплекс (термы). 
Можно выбрать несколько вариантов и даже 
предложить свой. Свое мнение обнинцы могут 
выразить:

 во ВКонтакте,
 в Телеграм,
 в Одноклассниках,
 на Госуслугах
 в пунктах сбора голосов (в здании админи-

страции города; в Центральной библиотеке на 
Энгельса, 14; в Городском клубе ветеранов на 
пр. Маркса, 56; в Музее истории города на пр. 
Ленина, 128).

Окончание голосования 24 марта.
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НОВОСТИ

КОММУНАЛКА

ПОКОЙ ИМ ТОЛЬКО СНИЛСЯ

Именно поэтому у  обнин-
ской аварийной службы не 
бывает спокойного периода 
работы. Зимой и осенью, по-
нятное дело, много проблем 
с отоплением. Казалось бы, за-
кончился отопительный сезон 
и  количество заявок должно 
сократиться. Но не  тут-то было… 
Их по-прежнему много —  в этот 
период в АДС поступают многочисленные 
нарекания на работу полотенцесушите-
лей и низкую температуру горячей воды. 
Так что покой работникам этого подраз-
деления МП «УЖКХ» только снился.

По информации руководителя данного 
предприятия Сергея Волотовского, за сут-
ки в АДС в среднем приходит около 80 
заявок, за год —  около 25 тысяч. И только 
13 тысяч из них касаются непосредствен-
но работы «аварийки». Остальные заяв-
ки диспетчеры перенаправляют в другие 
инстанции. В те же управляющие компа-
нии или в службу спасения. В зависимо-
сти от темы обращения. Но ни один из 
звонков не остается без внимания, что 
очень важно.

Круглосуточно здесь посменно трудят-
ся 4 бригады. В каждой —  по 10 человек: 
4 сантехника, 2 диспетчера, 2 водителя, 
электрик и мастер. Помимо этого еже-
дневно их подстраховывают 3 сварщика 
и 3 сантехника. Всего в данной службе 
работают 70 человек.

Имеющиеся на предприятии свароч-
ные посты приходится использовать еже-
дневно. Это оборудование не простаива-
ет никогда.

И горожане настолько привыкли дове-
рять этой службе, что чаще всего, даже 
зная телефон своей УК, звонят  все-таки 
в АДС. Все уверены, что заявка не про-
падет и будет исполнена.

КОММУНАЛЬНЫЕ ЗАЛОЖНИКИ 
И ЛЮБИТЕЛИ АЛКОГОЛЯ

А вот самим работникам АДС далеко 
не всегда везет с теми, кто их вызывает. 
Были случаи, когда сантехников и элек-
триков в  буквальном смысле брали 
в заложники. Специалисты приезжали 
по вызову, а на месте выяснялось, что 
проблема носит локальный характер 
и  устранять ее обязаны не они. Но 

жильцы закрывали на ключ входные 
двери и грозились не выпустить рабо-
чих до тех пор, пока они не сделают чу-
жую работу. До вызова полиции дело, 
к счастью, ни разу не доходило —  уда-
валось убедить неадекватных жильцов 
не делать глупости.

Также имел место случай, когда жен-
щина, находящаяся в состоянии алко-
гольного опьянения, сломала пожилому 
электрику очки. Она требовала, чтобы 
он поменял всю электропроводку в ее 
квартире.

С курьезами работники АДС сталкива-
ются часто. К ак-то летом жильцы дома 
№ 7 по улице Гурьянова сообщили, что 
у их соседей сверху прорвало батарею 
отопления. Сантехники удивились, ведь 
теплоносителя в системе в это время 
года быть не должно, но мало ли что.

Приехав на место, они обнаружили, 
что вода течет вовсе не из батареи, а из 

обильно политого цветка, который 
стоял на подоконнике. Несчастное 
растение буквально утопили.

Хорошо, конечно, что реальной 
неисправности обнаружено не 
было, но зачастую из-за подобной 

невнимательности аварийная бри-
гада выезжает впустую, а ведь в это 
время может произойти действи-

тельно серьезная аварийная ситуация, 
а время может быть упущено, нанесен 
ущерб имуществу или здоровью граж-
дан, —  прокомментировал данную ситу-
ацию Сергей Васильевич.

А уж сколько раз работникам «аварий-
ки» приходилось примерять на себя роль 
следователей, разыскивающих пропав-
ших жильцов, из квартиры которых ли-
лась на соседей вода! И ведь каждый раз 
находили. Связывались с родственника-
ми, добывали телефоны их знакомых, 
друзей. Потому что в АДС работают не-
равнодушные люди, умеющие сочувство-
вать, сопереживать тем, кто на сутки-двое 
остался без воды или без тепла.

Работу в «аварийке» простой назвать 
нельзя, но несмотря на это специалисты 
данной службы ее любят. Здесь люди тру-
дятся только по призванию. Если это про-
исходит иначе, то долго такие работники 
не задерживаются. Но подобные случаи 
крайне редки. В АДС давно сформиро-
вался крепкий слаженный коллектив, где 
все друг друга уважают и поддерживают. 
Возможно, в этом и заключается секрет 
успешной работы службы.

Автор:
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ЖКХ

«АВАРИЙКА» —  СЛУЖБА, «АВАРИЙКА» —  СЛУЖБА, 
КОТОРОЙ ДОВЕРЯЮТКОТОРОЙ ДОВЕРЯЮТ
Далеко не каждому муници‑

палитету везет так, как по‑
везло Обнинску с аварийно‑ 

диспетчерской службой. В других 
населенных пунктах в случае ком‑
мунальной аварии ваш вызов при 
самом хорошем раскладе передадут 
на управляющую компанию. И то, 
если повезет. В Обнинске же сан‑
техники «аварийки» 
приезжают даже тог‑
да, когда вас залили 
соседи.

	■ Главный диспетчер аварийной 
службы Юлия Сизова на рабочем 
месте

	■ Работа диспетчеров АДС 
требует терпения

	■ Ключи от всех чердаков 
и подвалов города хранятся 
в диспетчерской

	■ Сварочный пост АДС 
задействован ежедневно

	■ Директор МП УЖКХ Сергей Волотовский (справа)  
и его подчиненный - начальник аварийной службы 
города Виктор Буторов

ПОЧТИ 90 ТЫСЯЧ КАЛУЖСКИХ 
СЕМЕЙ УЖЕ ПОЛУЧИЛИ 
СЕРТИФИКАТ МАТЕРИНСКОГО 
КАПИТАЛА

18 МАРТА ОБНИНЦЕВ 
ПРИГЛАШАЮТ ЗАКУПИТЬСЯ 
НА СЕЛЬХОЗЯРМАРКЕ

А если быть точнее, то с момента запуска про-
граммы в 2007  году таких семей 86,6 тысяч. 
С 1 февраля текущего года материнский капи-
тал родителям выдается в повышенном раз-
мере —  586,9 тысяч руб лей на первого ребенка 
и 775,6 тысяч на второго, если второй ребенок 
появился, начиная с 2020 года.

Социальный фонд по Калужской области 
оформляет сертификаты проактивно, используя 
поступившие данные реестра ЗАГС о рождении 
и выдает их в электронном виде. Цифровой до-
кумент со всеми необходимыми данными по-
ступает в личный кабинет мамы ребенка. После 
этого семья может через портал «Госуслуги» 
дистанционно распоряжаться капиталом на вы-
бранные цели и контролировать остаток средств.

Многие помнят, что первый сертификат мате-
ринского капитала был выдан в марте 2007 года. 
Тогда размер государственной поддержки семей 
с двумя детьми составлял 250 тысяч руб лей. Се-
годня эта сумма выросла более чем в три раза. 
Помимо этого материнский капитал теперь да-
ется не только за второго, но и за первого ре-
бенка, рожденного или усыновленного, начиная 
с 2020 года.

Более подробную информация о  том, как 
получить и потратить материнский (семейный) 
капитал, можно узнать на сайте Социального 
фонда России.

В эту субботу, 18 марта, обнинцев приглашают 
на сельхозярмарку выходного дня. Она тради-
ционно пройдет с 9:00 до 16:00 в районе дома 
№ 219 по пр. Ленина —  парковка напротив ЖК 
«Олимп».

«На ярмарке можно купить продукцию мест-
ных, в том числе обнинских, товаропроизводи-
телей: мясо птицы, кролика, свинину, говядину, 
баранину, а также яйцо, молоко и молочную про-
дукцию, рыбу, хлеб и хлебобулочные изделия, 
кондитерские изделия производства фабрик 
Калуги и Боровска, мёд, плодоовощную продук-
цию, —  рассказали в Горадминистрации.

Добавим, что этой весной жители наукогра-
да смогут посетить ярмарку еще дважды: 1 
и 15 апреля. А затем у сельхозпроизводителей 
начнется горячая пора, и следующее торговое 
мероприятие состоится только в конце сентября.
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ПРОКУРАТУРА ГОРОДА ОБНИНСКА
Пр. Ленина, д. 142. Тел./факс: (484) 397-68-21

 Утверждает, что доступ к вашей банковской карте 
получили посторонние лица и в целях безопасности 

вклада необходимо перевести денежные средства на 
резервный счет?

Независимо от выдуманной мошенниками легенды, 
их цель заключается в том, чтобы заставить Вас снять 
деньги со своего счета и перевести их на счет.
Помните, Вам никогда не будут звонить сотрудники 
правоохранительных органов с такими предложе‑
ниями.

 Не верьте и не выполняйте 
требования этих лиц!

➊Вам звонят по телефону и пред-
ставляются Вашим родственни-

ком, попавшим в беду, затем просят 
перевести на счет денежные средства.

➋Вы продаете  какой-либо товар че-
рез «Интернет». Вам звонят и со-

общают, что готовы его купить. Просят 
немедленно назвать реквизиты вашей 
банковской карты, чтобы якобы пере-
числить Вам деньги.

➌Вы получаете СМС с текстом: 
«Ваша банковская карта забло-

кирована» и номер телефона, на ко-
торый нужно перезвонить. Затем про-
сят сообщить реквизиты банковской 
карты для устранения неполадок.

➍Вам на мобильный телефон посту-
пает СМС-сообщение о выигрыше, 

однако за его получение необходимо 
выполнить определенные действия.

➎Вам звонит якобы Ваш оператор 
телефонной связи и сообщает 

о том, что Вы сменили тарифный план, 
воспользовались какими —  либо услу-
гами, не входящими в Ваш тарифный 
план, в связи с чем должны оплатить 
штраф в определенную сумму денег.

➏Вам на мобильный телефон посту-
пает СМС -сообщение о «взломе» 

Вашего аккаунта в социальных сетях. 
Чтобы разблокировать Вашу страницу, 
Вам необходимо заплатить денежные 
средства.

Вы получаете сообщение 
с просьбой поддержать ребенка 
знакомого в конкурсе и проголо-
совать за его работу на странице 
интернет-соревнования. При пере-
ходе по ссылке попадаете на стра-
ницу фейкового конкурса, где Вас 
просят указать номер телефона 
для авторизации. Если ввести код 
авторизации от Телеграм на этой 
странице, аккаунтом завладеют 
злоумышленники.

Сообщения рассылаются по 
контактам взломанных аккаун-
тов и пабликам, где состояли их 
владельцы.

В подобных рассылках могут со-
держаться ссылки на фишинговые 
и мошеннические сайты, а также 
файлы или ссылки на скачивание 
вредоносного программного обе-
спечения.

Вам приходит сообщение 
от«Уведомлений»:  
«Кто‑то зашел в ваш аккаунт». 
После перехода по ссылке вы 
теряете личный доступ к Теле‑
грам, и всему, что к нему было 
привязано.

МОШЕННИЧЕСТВО 
В СЕТИ «ТЕЛЕГРАМ»

ВАМ ЗВОНИТ НЕИЗВЕСТНОЕ ЛИЦО 
И ПРЕДСТАВЛЯЕТСЯ  

СОТРУДНИКОМ 
ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ?

НЕ ВЫПОЛНЯЙТЕ 
ТРЕБОВАНИЯ ИЛИ 

ПРОСЬБЫ НЕИЗВЕСТНЫХ 
ЛИЦ, ЕСЛИ:

ПОМНИТЕ!
НЕ ПЕРЕХОДИТЕ ПО КАКИМ-ЛИБО 

ССЫЛКАМ, НЕ СКАЧИВАЙТЕ 
НИКАКИХ ФАЙЛОВ

ОСТОРОЖНО 
МОШЕННИКИ! !

!
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С 11 марта делегация экономиче-
ского блока Калужской области на-
ходится с бизнес- миссией в Алжир-
ской Народной Демократической 
Республике. Это ответный визит. 
20 декабря 2022 года представи-
тели Посольства Алжира посещали 
Калужскую область.

В состав калужской делегации 
вошли заместитель губернатора 
Владимир Попов, замминистра эко-
номического развития и промыш-
ленности региона Анна Королева, 
сотрудники Центра поддержки 
экспорта, руководитель Агентства 
развития бизнеса области Стефан 
Перевалов, представители калуж-
ских компаний НПП Метра, Фильтр, 
Алхимет, Листон, Эрга, Алмо.

Бизнес- миссия состоялась 
в рамках национального проекта 
Малое и среднее предпринима-
тельство.

Представители калужского биз-
неса также принимают участие 
в  выставке Equip Auto Algeria 
2023 —  это КМК Завод, Сивер, 
ОКБ Мэл, Энергомашсбыт, АЭ Де-
таль.

Уже прошел ряд встреч. В суб-
боту, 11 марта, состоялась встреча 
торговым представителем России 
в Алжире Иваном Наличем. Об-
суждались особенности сотруд-
ничества с Алжирской Народной 
Демократической Республикой. 
Там же Владимир Попов предста-
вил презентацию о потенциале 

Калужской области для развития 
сотрудничества —  инфраструкту-
ру для инвесторов, логистические 
возможности региона, а также не-
сколько конкретных предложе-
ний по партнерству.

Торгпред в  ответ поделился 
экономической информацией. 
Самая развитая отрасль Алжира —  
нефтедобыча и нефтепереработ-
ка, также развиваются машино-
строение и сельское хозяйство. 
Иван Налич рассказал предста-
вителям калужского бизнеса, как 
лучше проводить платежи, о став-
ках таможенных пошлин.

Сложный вопрос, который 
сейчас встанет перед калужски-
ми экспортерами —  это поиск 
партнеров. Торгпред поделился 
базами данных, сообщил о пред-
стоящих выставках, куда можно 
приехать даже просто гостем, по-
пробовать наладить связи.

Стефан Перевалов отметил, 
что калужские предпринимате-
ли очень активны, задают много 
интересных вопросов: «А значит, 
вернутся калужские бизнесмены 
из Алжира заряженные информа-
цией, которой смогут поделиться 
и с другими компаниями».

В воскресенье, 12 марта, со-
стоялась встреча с  Министром 

промышленности Алжира, в Цен-
тральной торгово- промышленной 
палате —  с представителями реги-
онов.

Владимир Попов подчеркнул: 
«По итогам переговоров у обе-
их сторон есть уверенность, что 
встреча станет базой для разви-
тия долгосрочных и взаимовы-
годных отношений».

В рамках миссии впереди у де-

легатов посещение стенда Калуж-
ской области и обзор экспозиций 
выставки Equip Auto Algeria 2023, 
встреча с председателем CREA* 
и алжирскими копаниями.

По информации представите-
лей бизнеса, уже есть подписан-
ный контракт на поставку меди-
цинского лабораторного обору-
дования от компании «Листон» 
из города Жукова.

*CREA —  алжирский совет экономического возрождения, национальный профсоюз 
работодателей, объединяющий государственные компании, частные компании и стар-
тапы, участвующие в восстановлении промышленности страны.

УСПЕХ

13  марта в  ходе заседания 
регионального правитель‑

ства, которое в  режиме видео‑
конференции провел губернатор 
Владислав Шапша, министр кон‑
курентной политики области до‑
ложил об итогах анализа плана 
управления закупками.

По информации Николая Вла-
димирова, в 2023 году предпола-
гается заключение контрактов по 
31 региональному проекту общей 

суммой финансирования более 11 
миллиардов руб лей.

По состоянию на 9 марта закон-
трактовано 54% сумм, предусмо-
тренных плановым исполнением 
закупок. Еще 16% находятся в ста-
дии проведения процедур, а 2% —  
готовятся к проведению торгов.

«Можно надеяться, что при 
благоприятном стечении обсто-
ятельств в  начале апреля уро-
вень контракта достигнет не 
менее 72% запланированных 

средств», —  выразил уверенность 
министр, добавив, что в настоя-
щее время завершены закупоч-
ные процедуры по 7 региональ-
ным проектам, еще близки к за-
вершению контрактации.

При этом самый крупный про-
ект —  «Дорожная сеть» —  отстает 
от графика. Там законтрактовано 
менее 60% от плана. Однако уже 
во второй половине марта должны 
появиться заявки на три крупных 
контракта.

Недостаточная доля заключен-
ных договоров регистрируется 
в калужском Министерстве стро-
ительства и ЖКХ. Это объясняется 
тем, что ряд крупных объектов по 
проекту «Формирование комфорт-
ной городской среды» должны 
быть законтрактованы до перво-
го июня. «Особое беспокойство 
вызывает региональный проект 
«Чистая страна». Здесь под во-
просом всего один контракт, но 
очень крупный. Речь о продолже-
нии рекультивации полигона ТБО 
в Калуге. У нас пока совершенно 
отсутствует понимание, когда мы 
сможем объявить торги по этому 
объекту», —  констатировал Ни-
колай Владимиров. Что касается 
сокращения аварийного жилого 
фонда —  ситуация выглядит благо-
приятной. Хотя этот проект всегда 
торгуется непросто.

«Будем контролировать и при-
нимать меры, чтобы не допустить 
срыва контрактации», —  ответил 
Николаю Владимирову глава ми-
нистерства строительства и ЖКХ 
Калужской области.

По нацпроекту «Образование» —  
контрактация прошла только на 5 
процентов от запланированной 
суммы. Однако по 90 процентам 
закупочные процедуры уже идут 
или будут объявлены в ближай-
шие дни.

Глава ведомства также от-
метил что непростая ситуация 
сложилась и по региональному 

проекту «Старшее поколение». 
Там только сейчас началась за-
купка оборудования для Ново-
слободского дома-интерната на 
60 миллионов руб лей. Доработку 
прошла и документация по Дому 
социального обслуживания в Ки-
ровском районе.

Тем временем, в рамках проек-
та «Здравоохранение» отсутству-
ет продвижение по 8ми позициям 
плана по капитальному ремонту 
поликлиник. Сейчас решается во-
прос о  замене этих позиций на 
приобретение дополнительных 
модульных ФАПов. Как и в преды-
дущие годы задерживается кон-
трактация по единому цифровому 
контуру здравоохранения.

М е ж д у  т е м , п о  б о р ь б е 
с сердечно- сосудистыми заболе-
ваниями прогресс наметился еще 
в феврале. Все закупки в больни-
цах региона уже объявлены. Объ-
явлены и торги по всем позициям 
в онконаправлениях.

Владислав Шапша обратил вни-
мание глав всех министерств на 
то, что контрактация должна быть 
исполнена максимально и в срок.

«Все риски, которые сегодня су-
ществуют —  надо учитывать, чтобы 
не допустить отставания от графи-
ков. Особое внимание прошу об-
ратить на комфортную городскую 
среду —  скорректировать работу 
таким образом, чтобы свои зада-
чи на текущий год мы выполнили 
полностью», —  отметил губернатор.

ЗАКУПОЧНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В КАЛУЖСКОЙ ЗАКУПОЧНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ ПРОХОДИТ ОПЕРАТИВНО И ПЛАНОМЕРНООБЛАСТИ ПРОХОДИТ ОПЕРАТИВНО И ПЛАНОМЕРНО

ДЕЛЕГАЦИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ОТПРАВИЛАСЬ С БИЗНЕС–ДЕЛЕГАЦИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ОТПРАВИЛАСЬ С БИЗНЕС–
МИССИЕЙ В АЛЖИР. ЕСТЬ ПЕРВЫЙ ПОДПИСАННЫЙ КОНТРАКТМИССИЕЙ В АЛЖИР. ЕСТЬ ПЕРВЫЙ ПОДПИСАННЫЙ КОНТРАКТ
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Участниками круглого стола ста-
ли депутат ГД РФ Геннадий СКЛЯР 
и Юрий СТАНКЕВИЧ, депутат ГД 
РФ, координатор федерального 
проекта «Единой России» «Зеле-
ная экономика», координатор про-
екта от Калужской области Павел 
ГРАНКОВ, министр природных ре-
сурсов и экологии региона Влади-
мир ЖИПА, руководители проектов 
АО «Русатом Сервис», представите-
ли предприятий и экоцентров Ка-
лужской области.

Пленарное заседание прошло 
в обнинском Доме ученых в фор-
мате круглого стола. Собравшиеся 
рассказали о перспективах и на-
правлении развития экологических 
проектов, обозначили проблемы 
и пути их решения. А министр при-
родных ресурсов и экологии Ка-
лужской области Владимир ЖИПА 
отметил необходимость найти ба-
ланс между требованием законо-
дательства в сфере экологии и раз-
витием производства.

ИЗМЕНЕНИЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА НЕ БУДЕТ

Координатор федерального 
проекта «Единой России» «Зеле-
ная экономика» Юрий СТАНКЕ-
ВИЧ порадовался, что несмотря на 
сложную современную ситуацию, 
никаких изменений законода-
тельства в части воздействия на 
окружающую среду не происходит. 
И  поскольку Калужская область 
имеет большую долю обрабатыва-
ющих предприятий, мнение наших 
предпринимателей по вопросам 
экологии имеет большое значение.

Предприниматели особо на не-
посильные экологические законы 
не жаловались. Сомнения вызвали 
только проблемы «Водоканала», 
которые озвучил региональный 
министр экологии.

ПРЕДПРИЯТИЯ МОГУТ 
РАССЧИТЫВАТЬ НА 
ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ ПОДХОД

Нужно ли смягчать требования 
экологического законодательства? 
Есть предложения по пересмо-
тру? —  поинтересовались депутаты 
Госдумы у Владимира Жипы.

Да, требования экологического 
законодательства не должны слу-
жить тормозом. Предприятия по-

вышенного уровня опасности ре-
гионом не контролируется, а для 
других есть возможность разра-
ботать планы, органы надзора их 
рассмотрят. Каждое предприятие 
может рассчитывать на индивиду-
альный подход, —  заверил регио-
нальный министр экологии. —  Но 
пока такой необходимости мы не 
встречаем. Кроме, пожалуй, мо-
дернизации очистных сооружений. 
Вопросы, конечно, решаются, но не 
так быстро, как хотелось бы.

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ В ЧИСЛЕ 
ЛИДЕРОВ

По итогам 2022 года Калужская 
область вошла в десятку лидеров 
среди 74 субъектов РФ, принима-
ющих участие в проекте на посто-
янной основе. За 4 года улучшили 
водоснабжение 100 тысяч жителей. 
Более 900 миллионов руб лей на-
правили на эти цели. Еще порядка 
700 миллионов руб лей привлечем 
из федерального бюджета в этом 
году на строительство и  рекон-
струкцию 9 крупных станций очист-
ки воды.

За последние 15 лет в регионе 
создано около 120 современных 
заводов и фабрик. Вместе с этим 
область поддерживает стремле-
ние предпринимателей улучшить 
экологию. Одним из примеров 
успешной работы в сфере «зеле-
ной» экономики является компания 
«L’Oreal». Представительство ком-
пании было открыто в Калужской 
области в 2018 году, и до сих пор 
является примером для остальных. 
Здесь используют сухую техноло-
гию рециклинга воды, а электро-
энергию получают с помощью сол-
нечной электростанции, —  сообщил 
Павел Гранков.

Наряду с компанией «L’Oreal» на 
Калужской земле можно привести 

в пример и другие предприятия, 
которые активно внедряют «зеле-
ные технологии» Это НЛМК-Калуга, 
Калужский приборостроительный 
завод, НПП «Тайфун», «Кировская 
керамика», «Химофарм» и  дру-
гие, —  сообщил Владимир Жипа. —  
На мой взгляд, одним из ярких 
примеров применения технологий 
альтернативного топлива является 
Ферзиковский цементный завод.

Собравшиеся обменялись мне-
ниями и  позитивным опытом 
в  сфере природосбережения, 
отметив, что новые техноло-
гии и ответственное отношение 
к окружающей среде чиновников, 
предпринимателей и граждан от-
крывают хорошие перспективы 
для «зеленой экономики». Ка-
лужская область рассчитывает на 
поддержку федеральной власти по 
реализации важнейших проектов 
на территории региона, направ-
ленных на снижение нагрузки на 
окружающую среду и для повыше-
ния комфорта жизни людей.

Новые для Обнинска техноло-
гии и поддержку предложила от 
«Росатома» руководитель проек-
тов АО «Русатом Сервис» Мария 
ЯСТРЕБОВА, рассказав, какие тех-
нологии предлагаются для утили-
зации биологических отходов.

«РОСАТОМ» ПЛАНИРУЕТ 
СОЗДАТЬ В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ КОМПЛЕКС 
БИОГАЗОВОЙ ЭНЕРГЕТИКИ

Калужской области предложили 
стать пилотной территорией для 
создании комплексов биогазовой 
энергетики. И  можно не сомне-
ваться, что регион примет этот вы-
зов.

Биогазовые установки —  это 
комплексное решение утилиза-
ции отходов пищевой промыш-

ленности, водоочистных станций, 
агропромышленного комплекса 
для производства тепловой, элек-
трической энергии и удобрений. 
Решается проблема дегазации му-
сорных полигонов, ликвидируется 
возможность возгорания, исчезают 
отвратительные запахи и загряз-
нение почв.

На биогазовых станциях будут 
перерабатываться отходы пище-
вой промышленности и сельского 
хозяйства, превращаясь на выходе 
в электроэнергию, тепло и новые 
органические удобрения.

Сейчас это индустриальная пло-
щадка в  Ворсино. Корпорация 
предполагает использовать не-
сколько площадок для создания 
таких проектов. В них вой дет и ути-
лизация свалочного газа, который 
выделяется при разложении мусо-
ра на закрытых свалках.

Если калужский проект станет 
успешным, то такие установки бу-
дут распространяться и в других 
регионах.

РУКОВОДИТЕЛЬ ОБНИНСКОГО 
ЭКОЦЕНТРА ОБ ОТВЕТСТВЕННОМ 
ОТНОШЕНИИ К МУСОРУ

Директор АНО «Экологический 
центр устойчивого решения мусор-
ной проблемы «Цель № 12» Анна 
ЛУТАЙ рассказала о работе воз-
главляемого ею учреждения.

Сегодня в обнинском экоцентре 
собирают около 50 видов различ-
ных фракций: макулатура, пласти-
ковые крышечки от бутылок, чеки, 
битые тарелки, бутылки, яичную 
скорлупу, батарейки и  многое 
другое. Все это перебирают и от-
правляют по назначению. Работа 
в экоцентре на улице Комарова 
идет исключительно женскими 
руками.

3,5 тонны вторсырья сдали жи-
тели Обнинска за два месяца. 
В центр можно отнести ненужные 
вещи для малообеспеченных се-
мей или ветошь и миски для кошек 
и собак из зооприютов. За собран-
ной яичной скорлупой в очередь 
выстраиваются птичники.

СДАЙ РАЗДЕЛЬНО СОБРАННЫЙ 
МУСОР И ПОЛУЧИ КУПОН 
ЭКОЛОЯЛЬНОСТИ

За сданное вторсырье в обнин-
ском Экоцентре можно получить 
купоны эколояльности, по которым 
предоставляются скидки в некото-
рых магазинах и кафе. Число пред-
принимателей, готовых сотрудничать 
с экоцентром, постоянно растет.

Принести раздельно собранное 
вторсырье на переработку теперь 
можно по адресу: Обнинск, улица 
Комарова, 1.

Участники встречи обсудили во-
просы рационального природо-
пользования совместно с развити-
ем крупных предприятий, проблемы 
раздельного сбора мусора и его пе-
реработки, а также конкретны шаги 
в развитии технологий возобновля-
емой энергетики. Так что в ближай-
шее время выбирать между эколо-
гией и развитием не придется.

В завершении мероприятия Па-
вел Гранков, Анна Лутай и Алексей 
Степанов были награждены почет-
ными грамотами за значительный 
вклад в развитие федерального 
проекта «ЕДИНОЙ РОССИИ» «Зе-
леная экономика».

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

10 марта в Обнинске прошел круглый стол по во‑
просам реализации проекта «Зеленая экономика 
в Калужской области».

ЧТО ВЫБИРАЕТ КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ: ЧТО ВЫБИРАЕТ КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ: 
ЭКОЛОГИЮ ИЛИ ПРОИЗВОДСТВО?ЭКОЛОГИЮ ИЛИ ПРОИЗВОДСТВО?

	■ Директор АНО 
«Экологический центр 
устойчивого решения 
мусорной проблемы 
«Цель №12» Анна ЛУТАЙ

	■ Павел ГРАНКОВ, Геннадий СКЛЯР, Юрий СТАНКЕВИЧ, Владимир 
ЖИПА

	■ Круглый стол

	■ Юрий Станкевич вручает 
грамоту Павлу Гранкову
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  ○○ монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
  ○○ инженер-технолог по металлообработкеинженер-технолог по металлообработке
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-конструкторинженер-конструктор
  ○○ инженер-электроникинженер-электроник
  ○○ инженер-конструктор по оснасткеинженер-конструктор по оснастке
  ○○ токарь-расточниктокарь-расточник
  ○○ шлифовщикшлифовщик
  ○○ лаборант химического анализалаборант химического анализа

  ○○ оператор станков с ЧПУ (токарная группа)оператор станков с ЧПУ (токарная группа)
  ○○ оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)
  ○○ токарь-универсалтокарь-универсал
  ○○ фрезеровщик-универсалфрезеровщик-универсал
  ○○ наладчик КИПиАналадчик КИПиА
  ○○ слесарь механосборочных работ слесарь механосборочных работ 
  ○○ слесарь-ремонтникслесарь-ремонтник
  ○○ резчик на пилах, ножовках и станкахрезчик на пилах, ножовках и станках
  ○○ машинист моечных машинмашинист моечных машинНАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

Обнинский институт атомной энер‑
гетики —  филиал Национально‑

го исследовательского ядерного 
университета МИФИ (ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ) приглашает учащихся 9–11 
классов на XIII площадку каникуляр‑
ного Предуниверситария ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ «Мы выбираем БУДУщее!»

Академическая образовательная 
площадка состоится в очном форма-
те 24–25 марта 2023 года. Регистра-
ция участников продлится до 22 мар-
та 2023 года!

В программе занятия в предмет-
ных мастерских и  увлекательные 
мастер- классы от наставников вуза; 
практики для родителей «Просто 
о  будущем» (с  участием предста-
вителей приемной комиссии вуза) 

и практики для участников «Просто 
о сложном» (с участием студентов 
и выпускников вуза).

Участие —  бесплатное!
Электронная почта для справок: 

OVO@iate.obninsk.ru
Принимаются коллективные заяв‑

ки! (на бланке организации за подпи‑
сью руководителя образовательной 

организации с указанием полных 
ФИО участников и сопровождающих)

Количество участников ограничено!

Телефоны для справок: (48439) 
7–36–56, (48439) 7–66–31
Успейте зарегистрироваться!

Количество участников ограничено!

	● Рената БЕЛИЧ

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ

К СВЕДЕНИЮ

ИАТЭ ПРИГЛАШАЕТ ИАТЭ ПРИГЛАШАЕТ 
СТАРШЕКЛАССНИКОВ С ПОЛЬЗОЙ СТАРШЕКЛАССНИКОВ С ПОЛЬЗОЙ 
ПРОВЕСТИ ВЕСЕННИЕ КАНИКУЛЫПРОВЕСТИ ВЕСЕННИЕ КАНИКУЛЫ

УЧАСТНИКИ АКЦИИ КАЛУЖСКОЙ СБЫТОВОЙ КОМПАНИИ УЧАСТНИКИ АКЦИИ КАЛУЖСКОЙ СБЫТОВОЙ КОМПАНИИ 
ПОЛУЧАТ КЕШБЭК НА СВОИ ЛИЦЕВЫЕ СЧЕТА ДО КОНЦА МАРТАПОЛУЧАТ КЕШБЭК НА СВОИ ЛИЦЕВЫЕ СЧЕТА ДО КОНЦА МАРТА

В  ПАО «Калужская сбыто‑
вая компания» завершена 

Акция «Кешбэк —  каждому», 
в рамках которой каждый бы‑
товой потребитель получил 
возможность выиграть бонус 
от гарантирующего поставщика 
электрической энергии.

Всего в акции приняли уча-
стие более 13 500 клиентов.

Каждый из них выполнил три 
условия:

1. Зарегистрировался в Лич-
ном кабинете клиента на сайте 
ПАО «Калужская сбытовая ком-
пания» (https://svet.kaluga.ru)*;

2. Отказался от бумажной 
квитанции;

3. Оплатил текущую квитан-
цию, а также, при наличии, все 
долги за услугу энергоснабже-
ния, включая пени.

КАЖДОМУ участнику Акции 
до конца марта на лицевой счет 
вернутся 2% от суммы, оплачен-

ной в феврале. Эти средства по-
требители потратят на оплату 
электрической энергии в буду-
щем расчетном периоде.

Поступление кешбэка удоб-
нее всего отслеживать в личном 
кабинете клиента.



МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ 
ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК

Контакты: МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на адрес  
uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой «Резюме. Отдел кадров».

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: III группа по электобезопасности;  стаж работы от 1 года.

Условия: сменный график, полная занятость. Оформление по ТК РФ.
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В МТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ

Тел.: 8 (988) 876-61-04

Cотрудники службы контроля.
 График работы сменный.   Оформление по ТК. 

 Полный соц. пакет.

Ре
кл

ам
а.

Р
ек
л
ам

а.

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуются  
ДВОРНИК, УБОРЩИЦА  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

Предприятию в Обнинске требуется 
ВОДИТЕЛЬ с личным легковым ав-
томобилем. Звонить с 11:00 до 18:00 

89030269636

РАБОЧИЕ на молочную фабрику 
ГРУЗЧИК И УПАКОВЩИК 2000 

рублей день СЛЕСАРЬ РЕМОНТНИК 
3000 рублей день Свой автобус в 

Обнинске

В ЖСК-14 на постоянную работу 
требуется КОНСЬЕРЖКА тел.910-

545-12-90,  
39-3-35-78

ООО « СМП «Марк-IV» на постоянную 
работу требуются ОПЕРАТОРЫ на 
производство. График работы смен-

ный. Зарабатная плата достойная.   
Тел. 8484-394-01-21

Предприятию требуется 
ФРЕЗЕРОВЩИК 5-7 разряда. 
Оплата труда по результатам со-

беседования. Контактный телефон: 
8(484)399-41-01.

Предприятию в Обнинске требуется 
КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с частичной 

работой на улице.  
Требования: внимательность, 

аккуратность, стрессоустойчивость, 
умение и желание общаться с 

людьми, начальные навыки работы 
на компьютере.   Условия: 5/2  

т. +7 961 006-52-27 Звонить в будние 
дни с 10:00-18:00

Электромонтажной организации в д.
Кривошеино требуется ЭЛЕКТРО

МОНТАЖНИК ВЛ (обучение), 
ВОДИТЕЛЬ КАТЕГОРИИ C, 
E, ТРАКТОРИСТ, полный соц-
пакет, зп достойная. 89774085209 

Константин

ОБО ВСЕМ

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-
ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.

ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под нагрузкой 
отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных системах;

  Устранение отказов оборудования при эксплуатации 
с выполнением комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, гидравлической 
и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый отпуск
  Доставка корпоративным транспортом (по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

По просьбам читателей нашей газе‑
ты хотим вам подробнее представить 
доктора пластической хирургии, кото‑
рый ведет прием и делает операции 
в  обнинском медицинском центре 
«Центр реабилитации»:

Сергей Николаевич Степанкин

 специалист в восстановительной 
и эстетической медицины

 пластический хирург
 Академик РАПДН

 Хирургическая и научная школа —  
НАУЧНЫЙ ЦЕНТР ХИРУРГИИ РАМН

 Член Общества пластических, 
реконструктивных и эстетических хи-
рургов России

 Стажировки —  Франция, Швейца-
рия, Испания, Италия, Израиль, Китай.

 Ежегодное участие в междуна-
родных съездах, конгрессах и симпо-
зиумах

 Сотрудник кафедры факультет-
ской хирургии МГМСУ.

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ

 Пластическая хирургия
 Челюстно- лицевая хирургия

 Общая хирургия
 Эндохирургия
 Онкология (дерматохирургия)
 Сосудистая хирургия
 Восстановительная медицина
 Педагогика (преподавание в вузе)
 Психология
 Курортология
 Китайская медицина

Хирургический стаж —  27 лет, из них 
опыт пластической хирургии —  18 лет.

Владеет всеми методами пластиче-
ской и эстетической хирургии, а также 
наиболее эффективными способами 
восстановительного лечения.

Имеет собственный 15-летний опыт 
лигатурной имплантации и контурной 
пластики.

Специалист в дерматохирургии (бо-
лее 15000 удаленных новообразова-
ний)

Автор 76 научных работ, изобрете-
ний и научно- практических внедрений 
в медицинскую практику.

Активно практикующий хирург с от-
личными отдаленными результатами 
восстановления внешности.

Записаться на прием в Центре реа‑
билитации можно по телефону:  

4 (8439) 4–32–10.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ВРАЧ, КОТОРЫЙ ДАРИТ КРАСОТУВРАЧ, КОТОРЫЙ ДАРИТ КРАСОТУ
 ЭСТЕТИКА И ЗДОРОВЬЕ
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Мочекаменная болезнь часто 
рецидивирует после удаления 
камней, так как нарушения 
обмена веществ, являющиеся 
причиной заболевания, сохра-
няются. Чтобы не пришлось 
повторно проводить лечение, 
важно заняться метафилакти-
кой мочекаменной болезни.

Метафилактика мочекамен-
ной болезни —  это комплекс 
лечебно- профилактических 
мер, направленных на пред-
упреждение рецидива забо-
левания после удаления камня 
оперативным путем, либо по-
сле самостоятельного отхожде-
ния конкремента.

В  рамках метафилактики 
специалисты прежде всего вы-
ясняют максимум информации 
о химическом составе камней 

и конкретных обменных нару-
шениях, которые привели к их 
образованию. Для этого выпол-
няются:

 анализ химического со-
става камня;

 биохимический анализ 
суточной мочи;

 анализ крови на парати-
реоидный гормон, ионизиро-
ванный кальций, калий и ви-
тамин D;

 мониторинг pH мочи в те-
чение 3 дней.

Исходя из полученных дан-
ных, для каждого пациента 
подбираются препараты, пре-
пятствующие рецидиву моче-
каменной болезни, составля-
ются рекомендации по диете 
и водному режиму. Расширен-
ное лабораторное обследо-
вание позволяет выяснить те 
нарушения обмена веществ, 

которые стали непосредствен-
ной причиной образования 
камня и назначить комплекс 
мероприятий (специфическая 
метафилактика) для предот-
вращения повторного камне-
образования.

Эти рекомендации направ-
лены на коррекцию наруше-
ний обмена камнеобразующих 
веществ в организме и вклю-
чают в  себя: диетотерапию, 
поддержание адекватного 
водного баланса, медикамен-
тозное лечение, фитотерапию, 
физиотерапевтические и баль-
неологические (с использова-
нием минеральных вод) про-
цедуры, санаторно- курортное 
лечение.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

26 марта в 17:00 

Музыкальный Проект «Страна талантов» - «Предчувствие 
весны». Руководитель Проекта М.Булгакова. 6+

28 марта в 19:00 

спектакль «Маленькие комедии». В ролях: С. Шакуров, М. 
Аронова, М. Полицеймако. 

9 апреля в 19:00 

Комедийное шоу «Однажды в России».16+

21 апреля в 15:00 и 22 апреля в 18:00 

премьера Обнинского драматического театра им. Бесковой 
В.П. – А.Н.Островский «Гроза». Режиссёр Елена Черпакова. 
12+

26 апреля в 19:00 

новое шоу Сергея Лазарева «Я не боюсь!». 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ЭЛЕКТРИК, УБОРЩИЦА, ДВОРНИК, ТЕЛЕФОН 394-99-89;  
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ  

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

НЕ СТОИТ ИГНОРИРОВАТЬ НЕ СТОИТ ИГНОРИРОВАТЬ 
МЕТАФИЛАКТИКУМЕТАФИЛАКТИКУ

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской 
Дворец Культуры

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО 
РАЙОНА/ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81
Реклама

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

«Моему мужу не‑
которое время на‑
зад удалили камни 
из почек, но сейчас 

он опять жалуется на те же сим‑
птомы. С чем это может быть 
связано?»

Вера Петровна

Отвечает ведущий специалист направления оперативной 
урологии и лазерной литотрипсии, врач‑уролог, врач‑онколог, 
врач УЗД медицинского центра «Центр реабилитации» 
Александр Анатольевич ТКАЧУК:

АФИША

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ БИБЛИО-
ТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

Шахматный клуб. Среда, пятница —  16:00, 
Воскресенье —  12:00

Поэтический клуб «Амфибрахий». Воскре-
сенье —  14:00

Секция здоровья «Тай-чи». Пятница —  
18:30. Запись по телефону 8 48458 40270

Клуб «Моя любимая дача». Каждый 2 втор-
ник месяца в 11:00

Клуб «Ещё не вечер». Каждый 2 и 4 втор-
ник месяца в 12:00

Киноклуб. Первый четверг месяца в 17:30
Курсы компьютерной грамотности. Запись 

по телефону 8 48458 40270

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 8,  
ПР. ЛЕНИНА, 8А

Клуб счастливый возраст. Каждая 1 и 3 
среда месяца в 15:00

Клуб «Пушкинисты». Каждый последний 
четверг месяца в 15:00

Шахматный клуб «Дебют». Каждая суббота 
месяца в 14:00

Клуб песни и романсов. Каждая суббота 
месяца в 14:00

ГОРОДСКОЙ ПАРК

Клубное объединение северной ходьбы 
«Гармония». Понедельник, среда —  11:00

Клубное объединение северной ходьбы 
«Дорожки Гурьяновского леса» (в Гурьянов-
ском лесу). Суббота в 08:30

Клубное объединение северной ходьбы 
«Шаг вперед» (в Белкинском парке). Воскре-
сенье в 09:00

Оздоровительные занятия «Барбарисовна 
ищет друзей». Каждую субботу с 12:00–13:00

Танцы на открытом воздухе. Каждую суб-
боту с 16:00–17:00

В гостях у Красной Шапочки. Каждое вос-
кресенье в 12:00

ГОРОДСКОЙ К ЛУБ ВЕТЕРАНОВ,  
ПР. МАРКСА, 56

Танцевальный коллектив «Огонёк». Втор-
ник —  18:10–19:10, четверг —  19:00–21:00

Академический хор «Вечерний звон». По-
недельник и четверг с 17:30–19:00

Вокальный ансамбль «Гармония». Среда 
с 18:00–20:00, пятница с 18:30–20:30

Ансамбль казачьей песни «Хуторок». Втор-
ник и четверг С 18:00–19:30

Вокальный коллектив «Романтика». По-
недельник —  18:30–20:00, вторник и среда 
с 12:00–13:00 и 17:30–18:00, четверг с 12:30–
13:30 и с 18:30–19:00, пятница с 13:00–13:30 
и с 18:00–18:30

Ансамбль народной песни «Калинушка». 
Понедельник, среда 18:00–20:00

Клуб «Шахматы». Понедельник, среда, пят-
ница 10:00–13:00

Клубное формирование «Здоровье». По-
недельник, четверг 10:30–11:30 и 12:00–13:00

Клубное оздоровительное формирование 
«Ивушка». Вторник 17:20–18:00 и суббота 
10:00–11:00

Клуб лоскутного шитья «Вдохновение». 
Вторник 12:00–14:00

МАСТЕРСКАЯ ДК ФЭИ,  
УЛ. ГОРЬКОГО, 60

Народный коллектив «Изостудия». Втор-
ник, пятница —  18:00–20:00

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15

Студия художественного творчества. Втор-
ник, среда 17:00–19:00 и четверг 18:00–20:00

МУЗЕЙ ХРАМА ХОЖДЕСТВА ХРИСТОВА, 
УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 12

Народный коллектив клуб «Художествен-
ная вышивка». Среда 11:00–13:00

ДЕТСКАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ШКОЛА, 
УЛ. ГУРЬЯНОВА, 15

Группа по художественному творчеству. 
Вторник, четверг с 17:30–19:45

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5,  
ПР. МАРКСА, 49

Клуб «Женская академия». Каждый 2 и 4 
вторник месяца в 11:00

СПОРТ

Выполнение нормативов ВФСК ГТО —  
справки по телефону 8 48458 40250

КЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯКЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ



18 марта 18.00
Мировые рок-хиты 
в исполнении симфонического 
оркестра IP ORCHESTRA 
под руководством Игоря 
Пономаренко. 6+

21 марта 19.00
Мужское шоу «Дамские 
угодники» с программой 
«Женихи или можно 
посмотреть всех». 16+

23 марта 19.00
Концерт заслуженного артиста 
России Евгения Дятлова 
в сопровождении Акадэм 
квинтета под управлением 
Николая Криворучко. 6+

25 марта 18.00
Две легенды: Сергей 
Рахманинов и Фриц 

Клейслер. Играют лауреаты 
Международных конкурсов 
Юлия Игонина (скрипка) 
и Алексей Сканави 
(фортепиано). (Пушкинская 
карта). 6+

31 марта 18.00

Кабаре-дуэт «Новые русские 
бабки» с новой программой 
«Комиксссы». 18+

01 апреля 18.00

Квартет Анастасии Ивановой. 
С программой «Джаз: 
нестареющая классика». 12+

02 апреля 16.00

Московский театр «Корона 
русского балета».
Балет- сказка «Золушка». 0+

09 апреля 12.00
Детское цирковое 
представление «Гав- Мяу». 0+

20 апреля 19.00
Премьера спектакля 
«ДЖЕКПОТ для любимой» —  
романтический детектив. 
(в ролях: Дмитрий Дюжев, 
Глафира Тарханова). 16+

22 апреля 11.00–18.00
Международный фестиваль 
кошек -«КОТОЗНАЙКА». 0+

23 апреля 18.00
Алексей Брянцев с новой 
концертной программой 
«Я загадаю тебя». 6+

28 апреля 18.00
Валерий Сёмин с программой 
«Привет, весна, любовь 
и песня»! 6+

МП «Дом ученых» приглашает:

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90.0

Реклама

Общественно‑политический
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

 АДМИНИСТРАТОР
 БАРАБАНЩИК

 ГИТАРИСТ
 ВОКАЛИСТ

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ СОСТО-
ЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ С ГОРОДОМ 

ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: 
89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК  
ДЛЯ УХОДА ЗА ЖИВОТНЫМИ 
В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»
ЛЮБОВЬ К ЖИВОТНЫМ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ОБЯЗАТЕЛЬНЫ



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


